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Carlos Pimenta defende mais 
recursos para a Cohab Minas

Semed apresenta 
planejamento para volta 
às aulas presenciais em 
Pirapora

POLÍTICA 4

Montes Claros, sábado e domingo 26 e 27 de março de 2022 

 Ano XXIII | Nº 6700

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Amanhã, as famílias que escolherem o Parque 
Sagarana, no bairro Ibituruna, para uma manhã 
de lazer em meio à natureza terão a oportunidade 
de se entreter com as apresentações do I Encon-
tro de Contadores de Histórias de Montes Claros. 
A iniciativa nasceu de um projeto do estudante 
de Letras Thiago Loyola, que foi selecionado pela 
Secretaria Municipal de Cultura e contou com 
recursos de um edital da Lei Aldir Blanc de Incen-
tivo à Cultura que tinha como objetivo fomentar 
a cultura local e minimizar os efeitos socioeconô-
micos causados pela pandemia da Covid-19.

O presidente do Cimams, Valmir Morais 
de Sá, prefeito de Patis, participou na noite 
de quinta-feira (24), da homenagem que a 
Câmara Municipal de Montes Claros prestou 
a três magistrados, entre desembargador e ju-
ízes, com os títulos de cidadãos beneméritos. 
Foram homenageados, o desembargador Lail-
son Baeta Braga Neves, os juízes Richardson 
Xavier Brant, e Evandro Cangussu Melo. Na 
reunião comandada pelo presidente da Casa, 
vereador Claudio Rodrigues, os seus pares 
Wilton Dias e Maria Helena Lopes.

Líderes da Igreja Adventista do Sétimo Dia para as regiões norte e noroeste de Minas Gerais, participam neste final de sema-
na, de um treinamento que tem como objetivo, capacitar a liderança Jovem, Desbravadores e Aventureiros desta denominação 
religiosa. O encontro tem como tema: Preparados para servir. 

UAI expandido para dois 
municípios do Norte de 
Minas
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Encontro de Contadores 
de Histórias será neste 
domingo

Encontro capacita líderes adventistas 
em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Presidente do Cimams 
participa de sessão da 
Câmara Municipal a 
magistrados

REGIONAL 5

REGIONAL 5 REGIONAL 5
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Durante audiência pública realizada na Comis-
são Extraordinária das Privatizações da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), através de 
requerimento do deputado Carlos Pimenta, parla-
mentares da Casa discutiram sobre a defesa do for-
talecimento da Cohab Minas e o reconhecimento 
de sua importância.

DIVULGAÇAO 

A Câmara de Vereadores de Montes Claros pres-
tou homenagem, com o Título de Cidadão Bene-
mérito, a três membros do Poder Judiciário mon-
tes-clarense, que foram os juízes Evandro Cangussu, 
Richardson Xavier Brant; o desembargador do Tri-
bunal de Justiça de Minas.

Juízes são homenageados 
com títulos em Montes 
Claros

FAEMG/ DIVULGAÇÃO

Após uma parada de dois anos, devido à 
pandemia da Covid-19, a Feira do Agronegó-
cio e da Agricultura Familiar do Vale do São 
Francisco (Fevasf ) vai receber novamente o 
público no Norte de Minas. A 13ª edição do 
evento será promovida entre 31 de março e 
3 de abril, no parque de leilões do Sindicato 
dos Produtores Rurais de São Francisco.

Sistema Faemg leva palestras, atendimento e 
estande à Fevasf, em São Francisco 

Pastor Sérgio Siqueira: É a oportunidade que temos de alinhar todas as atividades neste ano
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Basicamente “O Zorro” conta as 
aventuras do aristocrata Don Diego de 
La Vega, filho de Don Alejandro, que, ao 
voltar para a velha Califórnia, a encontra 
sob o controle de tiranos.

O que os inimigos não sabem é que 
Diego também atende sob o codinome 
de Zorro, o homem da máscara, um 
mestre espadachim extremamente po-
deroso, sendo capaz de usar uma, duas 
ou três espadas em diferentes estilos de 
ataque e capaz de usar algumas técnicas 
de espada que utilizam o ar e envolvem 
atacar o inimigo à distância.

Na história de Zorro, durante seu 
treinamento com um mestre espada-
chim, o ancião faz um pequeno círculo 
ao redor de Zorro e faz com que ele 
treine dentro deste pequeno círculo por 
horas a fio e até que ele tenha o domínio 
do espaço ao seu redor. Quando Diego 

consegue dominar este pequeno espa-
ço, o mestre demarca outro círculo um 
pouco maior e repete todo o processo. 
Assim se segue, sempre aumentando 
o tamanho dos círculos e apenas após 
Zorro obter o domínio daquele determi-
nado espaço. 

O CíRCuLO DO ZORRO EM 
NOSSA REALIDADE

O personagem Zorro e sua história 
podem até ser sido criados em 1919, 
mais de 100 anos atrás, porém os apren-
dizados e associações com a realidade 
podem ser mais atuais do que pensa-
mos. O círculo de treinamento de Zorro 
pode ser usado em forma de metáfora 
para metas pessoais e profissionais, des-
de as menores até as mais ambiciosas.

Já ouviu dizer que na subida para o 

sucesso, é necessário subir um degrau 
após o outro? Ninguém sobe 5 degraus 
de uma vez em uma escada. Assim é com 
a analogia do círculo do Zorro. Precisa-
mos primeiro dominar o círculo peque-
no, para só então aumentar um pouco o 
círculo e dominá-lo, evitando assim dar 
um passo maior que a perna como já 
dizia o ditado popular.

Para qualquer conquista, qualquer ta-
refa, qualquer resultado que busquemos 
na vida pessoal e profissional, é preciso 
antes acumular recursos como conhe-
cimento e confiança necessários para 
expandir nosso círculo. Afinal, de nada 
adianta colocarmos uma meta ambiciosa 
se não sabemos nem por onde começar 
ou como desdobrar as ações necessárias 
para traçar um planejamento.

Segundo Shawn Achor, autor ame-
ricano e palestrante conhecido por sua 

defesa da psicologia positiva, nós somos 
movidos pela crença de que nosso com-
portamento faz a diferença e que temos 
controle sobre o nosso futuro. Sentir 
que somos capazes e que temos poten-
cial é um dos maiores propulsores do 
bem-estar e do alto desempenho.

Muitas vezes quando colocamos uma 
meta ambiciosa e não sabemos por onde 
começar, podemos sentir a sensação 
da falta de controle da nossa vida e do 
futuro, consequentemente a falta de po-
tencial para alcançar tal meta, e por isso 
não a completamos. Podemos colocar 
uma meta ambiciosa, mas é necessário 
depois desdobrá-la em pequenas metas 
para que assim, a cada meta cumprida, 
a sensação de missão cumprida servirá 
como incentivo para continuar firme até 
o final da meta ambiciosa.

O MDB mineiro completou ontem 56 anos. O presiden-
te do diretório estadual, Newton Cardoso Jr., comemorou a 
data afirmando que “nosso Movimento Democrático Brasileiro 
completa mais um ano de luta pela democracia e pelo povo 
brasileiro”. O partido é um dos mais estruturados no estado, 
mas vem perdendo espaço nas últimas eleições. Na disputa ao 
governo do estado neste ano, vai defender o MDB o senador 
Carlos Viana. Ele conta com a forte estrutura do partido no 
interior do estado para alavancar a sua candidatura. 

STF DECIDE QuE POLíCIA PODE AFASTAR 
AuTOR DE VIOLêNCIA DOMéSTICA 

O STF (Supremo Tribunal Federal) decidiu na quarta-feira 
(23) que a polícia pode afastar do convívio familiar agressores 
de mulheres vítimas de violência doméstica, sem necessidade 
de autorização judicial. No entanto, a norma só vale nos casos 
em que o município não seja sede de uma comarca, ou seja, 
área territorial onde um juiz de primeiro grau exerça jurisdi-
ção. A medida prevê ainda que o agente de polícia também 
pode retirar o agressor quando não há no município um de-
legado disponível no momento da denúncia. Além disso, após 
o afastamento do agressor, o magistrado responsável pela co-
marca deverá ser comunicado em até 24 horas e, então, decidir 
sobre a validade da medida.

PIB DE MINAS CRESCE ACIMA DA MéDIA NACIONAL

Minas Gerais fechou 2021 com um crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB) em 5,1% em relação a 2020. O resultado foi 
superior ao brasileiro, que teve crescimento de 4,6% no mes-
mo período. Os principais setores responsáveis pelo aumento 
do PIB foram Indústria e Serviços. Os dados foram divulgados, 
pela Fundação João Pinheiro, responsável pelo cálculo oficial 
da soma dos bens e serviços produzidos no estado. O resultado 
está sendo comemorado pelo governador Romeu Zema.

AuSêNCIAS VIRAM BOATOS

Nesta semana foram os aniversários do casal presidencial 
Michele e Jair Bolsonaro rações separadas e com os aniversa-
riantes ausentes que alimentaram os boatos em Brasília. A pri-
meira-dama ganhou uma recepção no Hípica Hall, com presen-
ças das ministras Flavia Arruda e Damares Alves (que está sem 
partido para ser candidata) e o ministro enrolado da Educação, 
Milton Ribeiro. O presidente Bolsonaro não deu o ar da graça. 
Já na sua festa de aniversário no Palácio do Planalto, na segun-
da-feira, a primeira-dama não compareceu. No entanto dizem 
que ela joga tudo na reeleição do seu marido. 

VENDA PODE SER MELADA

Quando foi anunciada uma possível venda do Cruzeiro para 
o grupo representado por Ronaldo Fenômeno, dizem que era 
o XP como investidor, dissemos que não era uma venda acer-
tada e muita coisa ia rolar. Agora, a conversa que anda por aí 
é que Ronaldo e o presidente do Cruzeiro, Sergio Rodrigues, 
nem estão se falando. A conversa é a de que o presidente Ser-
gio Rodrigues pode melar definitivamente uma negociação que 
começou natimorta.

QuEM PRECISA DE QuEM?

Ao que tudo indica, o ex-presidente Lula não irá desistir 
até conseguir fazer um acerto com o prefeito Alexandre Kalil 
em Minas Gerais. Ele também não está disposto a abrir mão 
de ter na chapa majoritária o candidato ao senado do PT. Esse 
foi o recado que ele deixou na entrevista a rádio Super ontem. 
Segundo Lula, “o Kalil precisa de mim, eu preciso do Kalil e 
se nós dois nos juntarmos, faremos uma chapa muito forte em 
Minas Gerais”. A eleição em Minas é importante para o PT, mas 
o presidente do PSD em Minas é o senador Alexandre Silveira, 
que não parece se importar com as imposições do líder petista, 
principalmente em abrir mão da disputa ao Senado. Kalil, por 
sua vez, já avisou que não tem ideologia e que não está amar-
rado a ninguém. 

O papel da escola na volta 
às aulas 2022

Quais mudanças o Brasil precisa fazer 
para se equiparar com países europeus 
em mobilidade urbana?

CLÁUdIA ARAÚJO
MédICA HOMEOPATA E IdEALIzAdORA E CEO dA CRESCER SAÚdE

ROdRIGO VON USLAR PETRONI
CEO E COFUNdAdOR dA UPM2

O Brasil ainda está atrasado em 
muitos quesitos frente a outros pa-
íses, principalmente na questão de 
mobilidade urbana. Hoje enfrentamos 
as consequências de uma cultura que 
priorizou o investimento na indústria 
automobilística, então, o deslocamen-
to individual se tornou referência e o 
incentivo ao uso de outros modais não 
é uma realidade. Ligado a isso, o inves-
timento em planejamento urbano vol-
tado totalmente para carros colaborou 
para o surgimento de problemas de 
mobilidade que perpetuam até hoje.

No contexto atual, os problemas 
enfrentados pelos brasileiros relacio-
nados a mobilidade urbana ainda cres-
cem -- acidentes de trânsito, pouco 
investimento em transportes alternati-
vos, falta de segurança e precariedade 
no transporte público. Os problemas 
são complexos, e é necessário um es-
forço de diversas frentes para que se-

jam amenizados. De uma forma geral, 
o país precisa da união de iniciativas 
inovadoras e grandes investimentos 
para que a população tenha mais qua-
lidade de vida ao se deslocar.

Equiparar o Brasil com alguns paí-
ses europeus referência em mobilida-
de chega a ser um jogo baixo. Holan-
da, Paris e Alemanha, por exemplo, 
são países mais velhos e que estão em 
um nível de maturidade bem maior, 
e a mobilidade também entra nesse 
processo de maturação. Além disso, 
países menores e com uma densida-
de populacional também pequena, 
fica mais fácil controlar a circulação 
de pessoas nas cidades e ter um pla-
nejamento urbano voltado principal-
mente para pedestres e ciclistas.

Com dimensões territorial de ní-
vel continental e uma população que 
passou das 200 milhões de pessoas 
circulando, o Brasil sofre mais ao 

solucionar problemas de mobilidade 
urbana e teve dificuldade em acom-
panhar o rápido processo de urba-
nização. Em contrapartida, algumas 
medidas importantes podem ajudar 
a reverter esse cenário: investimen-
to e incentivo do uso de transporte 
público -- aumento da frota, aumento 
da qualidade dos ônibus e metrôs - 
diversificação dos combustíveis, au-
mento do número de ciclovias e re-
dução de automóveis particulares são 
medidas importantes para começar a 
melhorar o deslocamento de todos 
em grandes cidades.

A tecnologia também é uma gran-
de aliada para melhorar o transporte 
público. Em São Paulo, a maior cida-
de da América Latina e com 9 milhões 
de usuários de transporte público, 
os desafios são mais latentes. Assim, 
soluções aparecem para auxiliar no 
desenvolvimento de mobilidade 

urbana. Já chegou, por exemplo, o 
pagamento de tarifa através de um 
QR Code, que automatiza o dia a dia 
do passageiro, evita o contato com 
dinheiro, otimiza o pagamento e co-
labora com o meio ambiente, já que 
há a redução de emissão de bilhetes 
de papel.

Ainda há um longo caminho para 
percorrer, sobretudo no transporte 
público. Mas, hoje também existe 
uma preocupação principalmente 
das empresas privadas em buscar 
questões relacionadas a qualidade, 
segurança, opções sustentáveis e 
incentivo a outros modais para os 
brasileiros. Vale destacar que a tecno-
logia é primordial para trazer novas 
soluções que possibilitam aos usuá-
rios ter mais comodidade e segura, 
mas o investimento adequado para o 
desenvolvimento de soluções é indis-
pensável.

Você já percebeu o crescente nú-
mero de pessoas com transtornos de 
ansiedade, angústia, pânico, depres-
são? Você se sente confuso com as 
informações equivocadas, em rela-
ção ao retorno as aulas? Temos o de-
ver de garantir o direito de aprender. 
Escola é essencial. Escola é o local 
de educação e a SAÚDE ESCOLAR 
precisa ser prioridade, da mais tenra 
idade até a universidade.

Com 5 medidas de prevenção 
as crianças podem retornar as aulas 
com segurança.

A família precisa comunicar a 
escola, diante de todos os casos de 
adoecimento para que a escola cui-
de da saúde escolar. Criança doente 
não pode frequentar escola, é funda-
mental que fique em casa aos cuida-

dos da família.
Triagem na escola. A comuni-

cação entre a escola e a família ao 
receber a criança é fundamental no 
controle da saúde escolar.

Higienização das mãos é a medi-
da mais importante de PREVENÇÃO.

é essencial que os alunos perma-
neçam em pequenos grupos para 
evitar aglomeração e preferencial-
mente em ambientes arejados.

Educação em saúde para os edu-
cadores, alunos e famílias.

 
VOCê PODE ESTAR PERGuN-

TANDO E O uSO DE MáSCARA? 

Máscara é essencial em caso de 
adoecimento e importante para pes-
soas com imunodeficiência em locais 

com aglomeração de pessoas.
 

VOCê PODE QuESTIONAR 
TAMBéM EM RELAÇÃO A VACINA? 

Diante do estado de emergência 
sanitária, a vacina de Covid19 cum-
priu seu papel de reduzir e controlar a 
progressão do número de casos. Agora 
já temos um percentual favorável de 
pessoas vacinadas e muitas pesquisas 
e estudos, para o aprimoramento da 
vacina, estão em andamento.

A escola deve criar projetos de 
estímulo à vacinação do Programa 
Nacional de Imunização-PNI de 
crianças e adultos, entretanto escola 
não pode funcionar como fiscaliza-
dor. Cercear uma criança do direito 
de aprender é crime. A escola tem o 

dever de ensinar e jamais constran-
ger. 

é fundamental saúde & educa-
ção estarem de mãos dadas, porque 
o grande desafio é a necessidade de 
formação em PREVENÇÃO de doen-
ças, acidentes e valorização da vida.

Em 2015, após 35 anos de Emer-
gência de Pediatria em hospitais pú-
blicos e privados e mais de 500 mil 
pessoas atendidas decidi me dedicar 
a SAÚDE ESCOLAR, porque eu en-
tendi que o conhecimento de SAÚ-
DE precisava sair das paredes dos 
consultórios e hospitais e alcançar a 
todos. Conhecimento é a chave da 
mudança. Não existe liberdade sem 
conhecimento. Todo investimento 
em PREVENÇÃO é menor que o real 
custo com tratamento.
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zorro: Como este personagem de 
1919 pode contribuir para o nosso 
crescimento?

Transformações e o futuro 
sustentável das organizações (Parte 1)

VANESSA WEdEKIN
ESPECIALISTA EM ESTRATéGIA EdUCACIONAL dA BIUP EdUCAçãO, TRAz 

UMA ANALOGIA ENTRE O zORRO E A FORMA QUE AMPLIAMOS NOSSO HORI-
zONTE EM PROL dO NOSSO dESENVOLVIMENTO PESSOAL E PROFISSIONAL

MONICA BRESSAN
ESPECIALISTA EM GOVERNANçA CORPORATIVA, COMPLIANCE

Aniversário do 
MdB Mineiro
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Desde então, o número de sig-
natários desse compromisso tem 
aumentado cada vez mais. Em 2006 
eram em torno de 200 investidores, 
hoje são mais de 3.000. Somando 
os recursos movimentados por es-
ses investidores temos o valor de 
120 trilhões de dólares disponível 
para a realização de investimentos 
em negócios voltados para os con-
ceitos do ESG.

Essa mudança de paradigma, no 
sentido de que os negócios devem 
ser preocupar com o meio ambien-
te, questões sociais, além da gover-
nança, tem como fundamento o 
desenvolvimento sustentável não 
só do meio-ambiente ou do âmbito 
social, mas do próprio negócio.

um bom exemplo de empresa 
com foco no ESG é a Faber Castell, 
que replanta árvores nos lugares 
onde ela extrai madeira para pro-

duzir seus lápis, como uma questão 
autoconsciente, garantindo a manu-
tenção dos recursos para continuar 
construindo seu principal produto 
e, assim a sua própria sustentabili-
dade como negócio.

A mídia também desempenhou 
um papel fundamental para cons-
cientizar a população sobre o con-
sumo de produtos ou serviços de 
empresas que estivessem compro-
metidas com a questão ESG, esti-
mulando ainda mais as companhias 
interessadas em cativar esse públi-
co, a adotarem esse sistema.

uma empresa que investe em 
ações ESG tende a passar maior 
credibilidade aos investidores e, 
também, aos seus colaboradores, 
fornecedores e clientes, por estar 
seguindo os padrões inovadores e 
sustentáveis, além de estar em co-
nexão ao inconsciente coletivo da 

sociedade, que também incorpo-
rou essa ideia ao seu estilo de vida, 
uma vez que todos querem que as 
gerações seguintes também possam 
usufruir dos recursos e manter o le-
gado de conscientização desenvol-
vido na segunda metade do século 
20.

Outra tendência ESG é gerar 
economia à própria população, 
poupando-a de ter que arcar com 
os custos gerados com problemas 
ambientais que as empresas deixa-
vam ou explorar recursos os quais 
elas ficariam sem.

Daí por que o poder público 
também se mostra cada vez mais 
suscetível a essa ideia. Vale men-
cionar o fomento do governo do 
Paraná, além de linhas de crédito 
específicas do Finame e do BNDES, 
que incentivam a adoção de energia 
renovável e a instalação de sistemas 

de micro e minigeração de energia 
elétrica fotovoltaica, eólica ou de 
biomassa, que permitem que a pro-
dução excedente de energia elétrica 
renovável possa ser compartilhada 
com o sistema das distribuidoras 
concessionárias tradicionais, geran-
do ainda crédito adicional para seus 
produtores.

Vale lembrar que a Governança 
Corporativa se pauta pelos tradicio-
nais pilares de transparência, pres-
tação de contas, equidade e respon-
sabilidade corporativa. E dentro 
desse pilar de responsabilidade 
corporativa já havia a preocupação 
com o compliance e a responsabili-
dade socioambiental. Mas com o su-
porte dos investidores e da própria 
sociedade, que cada vez mais vem 
pautando as ações corporativas vol-
tadas para o ESG, a sua implemen-
tação veio para ficar.
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Tabela do SUS não paga nem gasolina 
do médico

Deputado critica postura do governo com 
servidores públicos

Parlamentar destaca estádio 
de futebol no João Botelho

A vingança dos condenados na Lava Jato

Com Bolsonaro, bandido 
deixa ser patrimônio nacional

Oh seu menino... oh meu ir-
mãozinho Brazuquinha... se tu 
pensas que o nosso patrimônio 
maior é o samba.. bunda da mu-
lher brazuquinha... Esporte Bretão 
que é popularmente conhecido 
como futebol... está completa-
mente enganado... Tu não vês ne-
nhuma autoridade defendendo 
quando eles são atacados... Mas tu 
queres ver político... advogado e 
pseudo jornalistas em pé de guer-
ra? é só a polícia mexer de verdade 
com os bandidos... se mandar al-
gum para a cidade dos pés juntos 
é uma loucura e os famigerados 
Direitos Humanos chia ... mas se 
for policial nem ligam e se for um 
cidadão comum, muito menos. 
Bandido é intocável é patrimônio, 
ou melhor era patrimônio. Bol-
sonaro está acabando com essa 
mordomia.

STF julga garfador 
de galinha

Só mesmo em nossa gloriosa 
terrinha do Bananal é que temos 
o dissabor de ver os nossos minis-
tros da nossa corte maior perden-
do um tempão... gastando milha-
res de merrequinhas e parando o 
país para julgar um hominho que 
atende pelo nominho de Afanésio 
Guimarães por ter garfado um galo 
e uma galinha... Oh minha gente... 
é por isso que a comunidade inter-
nacional e os nossos irmãozinhos 
brazuquinhas não levam a nossa 
justiça a sério... não dá... o valor 
das penosas canelas amarelas não 
ultrapassa as 70 merrequinhas... 
oh falta de lógica... isso me entris-
tece... Isso jamais deveria chegar 
tão longe... deveria ser resolvido 
na delegacia e pronto... né ?

Cotoco descobre parentes

Espia só seu menino... o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
não é assim muito alto... ele mede 
pouco mais de um metro... mas 
de puro músculo... ele achou que 
não tinha parentes nesse mundão 
sem porteira de meu Deus... mas 
pesquisando e perguntando daqui 
e dali... ele descobriu que em Ser-
gipe tem duas cidades que são co-
nhecidas como... Ariana Chediak 
e Cói Belluzo... por lá as pessoas 
mais altas atingem a altura máxi-
ma de um metro e meio... mas isso 
quando é um gigante... eu não sei 
a razão deles não crescerem... será 
que é comida ou a água. Isso ainda 
é um mistério... tamanho é docu-
mento? é? Eu hein Xô...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... não 
adianta mais tentar me falar de 
alguma coisa séria que eu não 
vou mais escutar... afinal de con-
tas chegou o momento do nosso 
besteirol de cada dia... e tenho 
que oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor. um dia um 
hominho todo tímido e assalaria-
do estava doidinho de amor pela 
filha do fazendeiro-mor do lugar... 
e ela o incentivou a pedir sua mão 
para o seu pai... lá foi ele - O pai 
sapecou - Quanto tu ganhas? - um 
salário e meio de merrequinha - e 
o fazendeiro-mor gritou bem alto - 
Olha aqui rapaz... minha filha esta 
acostumada com o bom e do me-
lhor e com essa merrequinha não 
dá nem para comprar papel higi-
ênico para ela - Ao sair à menina 
quis saber como foi á conversa e 
ele sapecou - Sua cagona... cruzes 
ele não entendeu nada.

Tu sabes onde fica o
 sovaco da cobra?

Há... há... há... o combativo e 
guerreiro edil que ataca de filo-
sofo nas horas vagas soltou mais 
uma das suas pérolas e disse que 

a atual administração mandou o 
apoio dos produtores rurais para o 
sovaco da cobra... ué seu menino... 
onde fica isso? Eu não sei... mas deve 
ser muito e muito longe... na terra 
do tão... tão... tão longe... Mas se for 
mesmo isso é muita crueldade com 
os nossos irmãozinhos brazuqui-
nhas que vivem e trabalham na roça 
e dão duro e quando chega quer ter 
paz para vender os seus produtos... 
Agora tira do mercado?... isso não 
é coisa sua não é? Afinal tu amas o 
homem da roça... Isso é ódio puro 
de alguém do Paço... sinif... snif... 
feiúra...

Nós pagamos mais impostos 
hoje do que no tempo da Colônia

Tu lembras do quinto? O quinto 
dos infernos? Pois é... na verdade 
nós erámos felizes e não sabíamos... 
vou lhe explicar tudinho e entende-
ras... é que todo brazuquinha paga-
va um quinto de tudo que produzia 
e eles achavam um arrocho... Só que 
hoje é muito... mas muito mais... só 
para que tu tenhas uma ideias do 
que estou falando... O impostôme-
tro marcou um trilhão e novecen-
tos milhões de merrequinhas só de 
imposto... Hoje se paga muito mais 
imposto do que no tempo do Brasil 
Colônia... pode uma coisa dessas? 
Poder não pode... mas pode e pron-
to se não pagar vai xilindró né?

Como explicar a vida 
de quem parte?

Eu fiquei por demais triste com 
o que aconteceu com uma menina 
de apenas 16 aninhos... ela teve uma 
hepatite da mais perigosa e entrou 
em coma... ela tinha poucos dias 
para conseguir um fígado compatível 
para fazer o transplante... e dentro 
de seis dias ela conseguiu... foi aque-
la festa que os familiares fizeram... a 
operação foi feita com sucesso... mas 
as complicações pós-operação foram 
muito e ela partiu para a cidade dos 
pés juntos... isso é muito azar e tris-
teza... mas não podemos questionar 
coisas como essa... afinal de contas 
nos simples mortais só usamos um 
tiquinho da nossa inteligência... Esse 
tipo de coisa não se explica e só acei-
ta né não? ué.

Prefeito esbofeteia 
funcionaria que cobrou 13º

Bem... isso não aconteceu em 
nossa Princesinha do Norte por 
dois motivos. Primeiro, que o nosso 
Humberto touro Souto não é de vio-
lência, mas da paz. Segundo que ele 
já pagou o 13º salario há muito tem-
po... Mas tu conheces esse prefeito e 
ele atende pelo nominho de Márcio 
Reinaldo que é lá de Sete Lagoas e 
foi depufê federal por muitos man-
datos e ele já tinha dado um tapa 
na cara do apresentador o Andreoli 
e agora ele repetiu a dose e só que 
desta feita foi numa mulher... uma 
servidora que foi questionar que dia 
seria pago o 13º ele não gostou da 
abordagem e xingou a menina que 
reagiu e ganhou um tapão na cara 
pode?

Montei no Porco

Ara seu menino... eu agora não 
faço mais nadica de nada... afinal de 
contas eu vou picar a mula... deitar o 
cabelo... cair no capinado e capar o 
gato... enfim eu vou embora mesmo 
e só volto amanha se Deus quiser 
e até lá... acho muito bom que não 
faça nadica de nada que venha a se 
arrepender... e por favor lembre: 
“Não to mandei eu, se forte e corajo-
so que Eu estarei contigo por onde 
andares.” Bíblia Sagrada

O Fuso do dia é - Os homens que 
infelizmente não entenderam que ja-
mais podem levantar a mão para agre-
dir uma mulher e quem o faz é porque 
queria nascer uma menina e é um re-
voltado... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - Os nossos 
magistrados que com os seus traba-
lho sérios fizera uma eleição perfeita 
e muito segura para quem participou 
e temos os melhores juízes do Brasil 
e isso nos garante segurança e fica o 
abraço em de Marco Antônio e Dr. 
Isaias extensivo a todo corpo de ma-
gistrado... sucesso nobre guerreiro... 
Fui

Última

A repercussão da decisão do 
Superior Tribunal de Justiça de 
determinar que o ex-coordenador 
da operação Lava Jato indenize 
os ex-presidente Lula nas redes 

sociais tem gerado um intenso de-
bate. Para a deputada estadual por 
São Paulo e uma das responsáveis 
pelo impeachment da ex-presiden-
te Dilma Rousseff, Janaína Pascoal, 

considera a decisão injusta. Ela dis-
se ter “divergências com o ex-Pro-
curador Deltan Dellagnol (foto). 
Mas entendo injusta sua condena-
ção pelo STJ. Os bolsonaristas que 

VALDEMAR SOARES

O público montes-clarense, 
mais precisamente os desportistas 
e aficionados com o futebol, está 
na expectativa da inauguração de 
um novo estádio para suprir a es-
cassez de locais apropriados para 
as disputas de campeonatos, tor-
neios e decisões importantes do 
calendário esportivo da cidade. 
Trata-se de um empreendimento 
ainda inserido no primeiro paco-
te de obras da atual administra-
ção que já esta pronto, mas sem 
a inauguração. Com capacidade 
para aproximadamente quatro mil 
pessoas, o estádio localizado no 
bairro João Botelho se encontra 
na sua fase final de conclusão e a 
inauguração está prevista para os 
próximos dias, faltando a vistoria 
por parte do Corpo de Bombei-
ros e a confirmação da Secretaria 
Municipal de Esportes. Membro 
da Comissão de Esportes da Câma-
ra Municipal, o vereador Valdecy 
Contador, reitera que a obra é uma 
grande conquista da população de 
Montes Claros, até então carente 
de grandes feitos neste setor, que 
vem sendo muito cobrado pela 
relevância social que representa. 
“Estou sempre batendo na mesma 
tecla, cobrando mais incentivo e 
inovações no esporte citadino. 
Este estádio será um dos exemplos 
para o soerguimento do nosso 
futebol, dando ênfase às competi-
ções locais como no Amador, Var-
zeano, Interclubes e formações de 
base. Quanto à localização do es-
tádio, no João Botelho, acho exce-
lente, pois vai ressuscitar o interes-
se de jogadores da nova geração, 
residentes em bairros adjacentes 
como o Morrinhos, Vila Guilher-

mina, Vila Luiza, Cidade Nova, 
Sumaré, Antônio Pimenta, Dr. João 
Alves, São Judas I e II e demais re-
giões”, enumera Valdecy. 

O parlamentar, dentro de suas 
ações como representante do 
povo, sempre colaborou para a 
manutenção e realização de even-

tos no esporte e como atleta, ain-
da disputa torneios de futebol so-
çaite, na categoria master. Na sua 
concepção, Montes Claros, que 
está entre as cidades maiores do 
Estado e é uma importante me-
trópole nacional, não pode ficar 
de fora das grandes realizações 

no futebol profissional do Brasil. 
“Sempre nos deparamos com a 
falta de incentivo financeiro por 
parte das autoridades competen-
tes no sentido de contribuir para 
que a cidade possa contar pelo 
menos com um clube nesta cate-
goria”, concluiu.
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Médicos têm reclamado, com 
razão, da defasagem da tabela 
do SuS para remunerar proce-
dimentos realizados. Apesar de 
pagar mais de R$ 70 mil por um 
transplante, uma consulta oftal-
mológica para verificar pressão 
ocular, indícios de catarata etc. 

rende, segundo médicos, apenas 
R$ 6. Lista no site do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde revela 
que atendimentos fisioterapêuti-
cos rendem R$ 6,35 pelo SuS, o 
que atualmente não compra um 
litro de gasolina para chegar ao 
consultório. Em comparação, o 

SuS paga quatro vezes mais em 
ajuda de custo para alimentação 
de pacientes ou acompanhantes: 
R$ 24,75. Outra grande reclama-
ção é sobre procedimentos cirúr-
gicos de média complexidade, 
cuja remuneração, segundo mé-
dicos, é cerca de R$200. Os pro-

cedimentos mais caros na tabela 
SuS no site da Cisamusep são os 
transplantes de células-tronco, ao 
custo de R$ 71.602,25. A lista traz 
também mil itens que não pagam 
um centavo, incluindo o acompa-
nhamento de pacientes com pro-
blemas de saúde mental.

A difícil situação financeira dos 
servidores estaduais, devido à má 
vontade do Governo de Minas com 
a categoria, foi o principal tópico do 
discurso realizado na Reunião Ordi-
nária de Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
nesta quarta-feira (23/3/22). O de-
putado Cristiano Silveira (PT) criti-
cou a postura severa do governo de 
Romeu Zema (Novo) com os servi-
dores. Na avaliação do parlamentar, 
essa atitude não condiz com a rela-
ção da atual gestão com os amigos 

do governo, que receberiam altos 
salários na Cemig e outros órgãos. 
Ele destacou que o pessoal da segu-
rança pública está indignado com 
o governo por este descumprir o 
acordo firmado em 2020, que ga-
rantia o reajuste de 41% para a ca-
tegoria. O deputado lembrou que 
no governo Anastasia foi aprovado 
aumento escalonado para a área 
e a gestão de Fernando Pimentel 
honrou o pagamento. Lembrou 
também do descumprimento de vá-
rias leis pela atual gestão referentes 

ao pagamento do Piso Nacional da 
Educação e das verbas do Fundeb 
aos servidores da área. “O serviço 
público não é uma loja de eletro-
domésticos. Nosso produto não é 
uma geladeira, um fogão, mas um 
bom indicador na educação, na 
saúde, na segurança”, advertiu. 
Cristiano Silveira também cumpri-
mentou o presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça, deputa-
do Sávio Souza Cruz (MDB), por 
ter incorporado uma emenda de 
autoria do primeiro. O dispositivo 

garante a retroatividade do reajus-
te de 10,06% para todos os servi-
dores, e não apenas para algumas 
categorias, como consta no proje-
to original. Por fim, o parlamentar 
lembrou que, há pouco tempo, 
no período mais sombrio da pan-
demia, faziam-se homenagens aos 
servidores da saúde. E o presente 
que o governo deu a eles foram as 
reformas administrativa e previ-
denciária. “A Assembleia deve ago-
ra fazer justiça aos servidores, que 
precisam ser valorizados”, concluiu. 

estão aplaudindo a decisão fazem 
campanha para Lula, não para Bol-
sonaro! Pensem nisso!” Para os pe-
tistas, a decisão corrige uma injus-
tiça cometida contra o líder petista. 
Os que apoiaram a operação Lava 
Jato lembram que Lula nunca foi 
inocentado dos crimes de corrup-
ção pelos quais foi condenado em 
3 instâncias. Após a repercussão da 
decisão do STJ, Deltan Dallagnol 
foi surpreendido pela solidarieda-
de de parte da população. Segun-
do ele, em menos de 24h, brasilei-
ros depositaram espontaneamente 
na minha conta mais de R$ 130 mil 
porque estão indignados com a in-
justiça da condenação que sofri no 
STJ para indenizar Lula. Não tenho 
palavras para o carinho, a solida-
riedade e o senso de justiça desse 
gesto”. Ele postou em suas redes 
sociais as mensagens de apoio e as 
doações que não param de chegar 
para ajudá-lo a pagar a indenização 
fixada em R$ 75 mil.
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Carlos Pimenta defende mais recursos 
para a Cohab Minas

Juízes são homenageados com títulos em 
Montes Claros

Recomposição salarial da segurança pública 
será debatida em MG

Durante audiência pública rea-
lizada na Comissão Extraordinária 
das Privatizações da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
através de requerimento do depu-
tado Carlos Pimenta, parlamen-
tares da Casa discutiram sobre a 
defesa do fortalecimento da Com-
panhia de Habitação do Estado de 
Minas Gerais (Cohab Minas) e o re-
conhecimento de sua importância.

Como autor da Audiência pú-
blica, Carlos Pimenta cobrou dos 
representantes do governo uma 
resposta para a destinação da Au-
tarquia. “Se for permanecer nos 
moldes antigos, precisa ter or-
çamento para poder construir e 
vender as casas. Se for privatizada, 
vamos estudar as regras. Ou defi-
nir se vai oferecer assessoramento 
aos municípios. Queremos que a 
Cohab seja forte”, pontuou.

O parlamentar do PDT sugeriu 
que a empresa realize um progra-
ma de redução de juros, multas e 
correções para reduzir a inadim-

plência e permita a quitação dos 
débitos dos mutuários. “Fazem 
isso com empresas, por que não 
para o cidadão?”. Defendeu, ainda, 
a elaboração de um fundo para a 
retomada de construção de mora-
dias populares. Pimenta comenta 
que em nenhum momento quer 
colocar-se contra a Cohab, pelo 
contrário, “quero que a Autarquia 
se fortaleça, de um jeito ou de 
outro. Tenho um respeito muito 
grande pela Cohab e quero sim-
plesmente uma resposta”, cobra.

 O abandono da autarquia, pela 
falta de recursos federais e esta-
duais, que compromete a política 
de habitação para a população de 
menor renda também foi preocu-
pação recorrente dos deputados 
e participantes durante a reunião, 
que aproveitaram para cobrar do 
diretor-presidente da empresa, 
Weber Dias Oliveira, um posicio-
namento.

Weber Dias admitiu a difícil 
situação da Cobab Minas que, se-

gundo ele, não tem recebido re-
cursos do governo federal e ainda 
convive com uma inadimplência 
dos mutuários da ordem de 75% 
a 80%. A fonte para sustentar o 
primeiro fundo viria da venda ou 
alienação de imóveis da empresa. 
E os recursos serão direcionados 
para subsidiar novos mutuários 
por meio de um cheque habitação.

Já para o segundo fundo, a 
proposta é melhorar a eficiência 
na cobrança dos inadimplentes, 
negociando os direitos creditó-
rios da autarquia, e poder liberar 
recursos para a contratação de 
novos mutuários. Weber destaca 
que a captação pode ser realizada 
também por outros órgãos e que 
ambos os fundos serão destinados 
à execução da política habitacio-
nal comandada pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese) e restabelecimento de al-
gumas atividades atualmente sus-
pensas. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros prestou homena-
gem, com o Título de Cidadão Be-
nemérito, a três membros do Poder 
Judiciário montes-clarense, que 
foram os juízes Evandro Cangussu, 
Richardson Xavier Brant; o desem-
bargador do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, Lailson Braga Baeta; 
que foi juiz em Montes Claros. As 
honrarias foram de iniciativa do 
vereador Wilton Dias (PTB) e dos 
ex-vereadores Cláudio Prates e Ro-
semberg dos Anjos Medeiros. A pri-
meira homenagem, de iniciativa do 
então vereador Cláudio Prates, foi 

para Evandro Cangussu Melo, juiz 
há 17 anos.

Ele que também é formado em 
administração, possui especialidade 
em direito processual civil, empre-
sarial, criminal e execução de pe-
nas. Cangussu incentivou a criação 
da Apac onde atuou como correge-
dor da instituição e dos presídios; 
quando estava à frente do Fórum 
de Montes Claros iniciou os traba-
lhos para construção de uma nova 
sede no bairro Ibituruna, conquista 
de anos de dedicação. A vereadora 
Maria Helena Lopes (MDB) repre-
sentou Prates durante a sessão e 

ressaltou o trabalho do magistrado. 
“é uma honra ter a oportunidade 
de entregar o Título de Cidadão Be-
nemérito a esse homem que contri-
bui para uma sociedade mais justa e 
igualitária. Evandro é um juiz sim-
ples que carrega com si a responsa-
bilidade de fazer a justiça de forma 
imparcial”, destacou Maria Helena.

Há quase 18 anos atuando como 
juiz, Richardson Brant recebeu o 
título através do vereador Wilton 
Dias. O juiz já atuou como promo-
tor de Justiça no Ministério Público 
do Estado de Minas Gerais tendo 
exercido a função de juiz eleitoral. 

Na área administrativa, o magistra-
do investiu em educação sendo só-
cio fundador das Faculdades Santo 
Agostinho de Montes Claros, atual 
AFYA. “Não tenho dúvida de estar 
diante de um cidadão que merece 
todas as honras. Richardson possui 
uma brilhante atuação na magistra-
tura, já que é imensa sua folha de 
serviços prestados à sociedade. De 
lá pra cá, nos tornamos amigos, e 
tenho por ele uma grande admira-
ção e profunda gratidão”, ressaltou 
Wilton, que também se pronunciou 
em nome do ex-vereador Rosem-
berg dos Anjos Medeiros ao home-

A Comissão de Segurança Pú-
blica da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) dá con-
tinuidade às discussões sobre a 
recomposição salarial das forças 
de segurança do Estado nesta se-
gunda-feira (28). Às 10 horas, no 
Auditório José Alencar, será reali-
zada mais uma audiência pública 
com a presença da secretária de 
Estado de Planejamento e Gestão, 
Luísa Barreto, e entidades repre-
sentativas da categoria.

Desta vez, o presidente da co-
missão, deputado Sargento Rodri-
gues (PTB), pretende debater os 
meios possíveis para viabilizar a 
reposição das perdas inflacioná-
rias dos servidores, considerando 
o posicionamento da secretária 
Luísa Barreto em reunião reali-
zada na Cidade Administrativa no 
dia 3 de março.

Na ocasião, ela teria dito a 

deputados e presidentes de asso-
ciações e sindicatos que não seria 
possível empregar um índice de 
recomposição diferenciado para 
a segurança pública. Por outro 
lado, segundo o deputado Sar-
gento Rodrigues, ela teria sinali-
zado a possibilidade de discutir 
uma forma de atender às reivindi-
cações da categoria lançando mão 
de recursos de custeio, sem a que-
bra da paridade entre servidores 
ativos e inativos.

O Projeto de Lei (PL) 3.568/22, 
do governador Romeu Zema, 
concede revisão salarial geral de 
10,06% para todos os servidores 
civis e militares do Poder Execu-
tivo. No entanto, os servidores da 
segurança pública reivindicam o 
cumprimento do acordo firmado 
em 2019, que previa recomposi-
ção salarial de 41%, escalonada 
em três parcelas. Somente a pri-

meira, de 13%, foi paga em julho 
de 2020.

A recomposição salarial foi 
aprovada em 1º turno pelo Ple-
nário na última quarta-feira (23). 
O texto também modifica os crité-
rios de concessão do abono farda-
mento aos militares da ativa, com 
a ampliação do número de parce-
las anuais de uma para quatro.

“Essa mínima reposição das 
perdas inflacionárias não é o que 
gostaríamos, mas é o que con-
seguimos arrancar do governo, 
além dos três abonos fardamen-
to”, afirmou o deputado Sargento 
Rodrigues em live realizada nas 
redes sociais na quinta-feira (24). 
Ele pretende apresentar emendas 
para aprimorar o PL 3.568/22, 
que aguarda parecer de 2º turno 
da Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária. (Portal 
ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,22

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 20º

nagear o desembargador Lailson 
Baeta.

Baeta exerceu a judicatura na 
comarca de Montes Claros, onde 
atuou na quarta Vara Cível e na 
segunda Vara de Fazenda Pública 
e Falência. Também foi Juiz nas 
comarcas de Itaguara e São Fran-
cisco, respondendo por diversas 
comarcas do interior do estado. 
Atualmente, Lailson Baeta é desem-
bargador na décima sétima Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais. “Esta sessão especial é 
uma oportunidade para registrar o 
reconhecimento e o agradecimento 
do povo de Montes Claros, através 
desta Casa Legislativa, pela im-
portante contribuição desses três 
cidadãos para o desenvolvimento, 
principalmente social e humano, 
do nosso município e do nosso es-
tado”, finalizou Dias.

O juiz Evandro Cangussu foi 
um dos incentivadores a ampliar 
o Fórum e modernizar os proces-
sos por meio da digitalização dos 
processos. “Creio que o mérito 
dessa grata homenagem é fruto 
dos trabalhos desta Casa Legislativa 
e de todos os colegas do Fórum. 
Foi uma surpresa quando recebi a 
notícia que seria agraciado com o 
Título de Cidadão Benemérito de 
Montes Claros. Agradeço à minha 
mãe, esposa, filhos e colegas do 
magistrado que juntos possamos 

fazer mais por nossa sociedade”, 
pontuou Cangussu.

Além de juiz, Richardson Brant é 
professor, o que para ele a missão 
de ensinar é o quão importante é fa-
zer Justiça. “Essa homenagem é gra-
tificante, entretanto, vale ressaltar 
que não fiz mais que minha obriga-
ção perante a Justiça. Sempre gostei 
de atuar como magistrado, porém, 
a profissão de professor é uma das 
mais genuínas, pois temos a missão 
de ensinar. Venho de uma família 
de educadores, em que minha mãe 
também era professora e vê-la ensi-
nando com tanto amor, despertou 
essa paixão pelas salas de aula”, 
agradeceu Brant, que ainda enfati-
zou a importância da educação para 
o desenvolvimento do senso crítico 
cidadão.

O desembargador Lailson Baeta 
pontuou os trabalhos realizados 
pelo Fórum de Montes Claros, bem 
como do Ministério Público e da 
Defensoria Pública. Baeta foi um 
dos responsáveis pela criação do 
Fórum montes-clarense, bem como 
a fundação das varas da Família e 
Fazenda e do juizado especial. Esti-
veram presentes os deputados esta-
duais Gil Pereira (PSD) e Arlen San-
tiago (PTB), prefeitos de diversas 
cidades, membros do magistrado, 
Ministério Público e Defensoria, re-
presentantes de entidades de classe 
e da Polícia Militar. (Ascom CMMC)

Servidores da segurança pública fazem manifestação cobrando 
pagamento de recomposição salarial
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UAI expandido para dois municípios 
do Norte de Minas

Semed apresenta 
planejamento para volta às 
aulas presenciais

Presidente do Cimams participa 
da sessão de homenagens da 
Câmara Municipal a magistrados

Os municípios de Engenheiro 
Navarro e Porteirinha, do Nor-
te de Minas, foram beneficiados 
pelo Governo de Minas com o 
programa uAI Compartilha Por 
meio do uAI Compartilha, a Se-
plag-MG fornece todas as orien-
tações e expertise necessárias ao 
município para implementação e 
manutenção de uma central de 
atendimento, como sistema de 
funcionamento e gerenciamento 
de filas, além de fazer a articula-
ção com os órgãos responsáveis 
pelos serviços para disponibiliza-
ção de atendimento no local. O 
município, por outro lado, assu-
me os custos com implantação e 
custeio da unidade. 

Os municípios aderiram à ini-
ciativa da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag) 
para implementação de uma cen-
tral de atendimento com disponi-
bilidade de serviços públicos, nos 
moldes das unidades de Atendi-

mento Integrado (uAIs). Mais de 
230 mil pessoas serão beneficia-
das com serviços como emissão 
de documentos, licenciamento 
de veículos, solicitação de segu-
ro-desemprego, intermediação 
de mão de obra, entre outros. Por 
meio do uAI Compartilha, a Se-
plag-MG fornece todas as orien-
tações e expertise necessárias ao 
município para implementação e 
manutenção de uma central de 
atendimento, como sistema de 
funcionamento e gerenciamento 
de filas, além de fazer a articula-
ção com os órgãos responsáveis 
pelos serviços para disponibiliza-
ção de atendimento no local. O 
município, por outro lado, assu-
me os custos com implantação e 
custeio da unidade. 

“A ampliação do programa uAI 
Compartilha é um dos resultados 
dos esforços do Governo de Mi-
nas para garantir o acesso dos ci-
dadãos aos serviços públicos. Em 

Porteirinha, no Norte de Minas, 
e Cássia, no Sudoeste do esta-
do, por exemplo, serão mais de 
119 mil pessoas beneficiadas nos 
municípios e cidades próximas”, 
reforça o subsecretário de Gover-
nança Eletrônica e Serviços da 
Seplag-MG, Rodrigo Diniz. Para a 
especialista em Políticas Públicas 
e Gestão Governamental da Se-
plag-MG, Laura Reis, o principal 
beneficiado será o cidadão. “O 
modelo de atendimento das uAIs 
é uma oportunidade de expandir 
a prestação dos serviços públicos, 
facilitando o acesso da população 
mineira a eles de forma padroni-
zada e com qualidade”, ressalta.

O uAI Compartilha foi lançado 
pelo Governo de Minas em 2019 
e faz parte do Programa Estraté-
gico Minas Atende. A primeira 
unidade do uAI Compartilha foi 
inaugurada em Leopoldina, na 
Zona da Mata, em dezembro de 
2021, e a Seplag-MG possui con-

   PIRAPORA

vênios assinados com outros 16 
municípios. Além disso, mais 28 
cidades também já realizaram pe-
ticionamento para adesão ao pro-
grama. “A uAI vem para ampliar 
o ciclo de desenvolvimento que, 

claro, não será apenas da nossa 
cidade. Os moradores de Bocaiu-
va, Francisco Dumont, Joaquim 
Felício e Buenópolis, por exem-
plo, não precisarão ir até Montes 
Claros para realizar serviços como 

prova do Detran-MG, emissão de 
documentos e muito mais. Isso é 
resultado do trabalho sério de to-
dos”, diz o prefeito de Engenheiro 
Navarro, Hugo Felipe de Almeida 
Silva.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Pirapora realizou, uma reu-
nião com representantes do Conse-
lho de Acompanhamento e Controle 

Social do Fundeb - CACS-Fundeb, 
do Conselho de Alimentação Esco-
lar - CAE e do Conselho Municipal 
de Educação de Pirapora (Comep). 

O encontro foi oportunizado para 
pautar junto aos conselheiros o re-
torno das aulas presenciais, dentre 
outras informações. Na reunião, a 

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
área Mineira da Sudene (Cimams), 
Valmir Morais de Sá, prefeito de 
Patis, participou na noite de quin-
ta-feira (24), da homenagem que a 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros prestou a três magistrados, en-
tre desembargador e juízes, com 
os títulos de cidadãos beneméri-
tos. Foram homenageados, o de-
sembargador Lailson Baeta Braga 
Neves, os juízes Richardson Xavier 
Brant, e Evandro Cangussu Melo. 
Na reunião comandada pelo pre-
sidente da Casa, vereador Claudio 
Rodrigues, os seus pares Wilton 
Dias e Maria Helena Lopes – no 
ato representando o ex-vereador 
Cláudio Prates, foram os propo-
nentes das comendas.

Presente à reunião, o presiden-
te do Cimams, Valmir Morais, disse 
que a Câmara Municipal de Mon-

secretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães, apresentou todo o pla-
nejamento elaborado para o ano 
letivo de 2022 e o que já foi execu-
tado, para uma retomada segura e 
adequada das aulas.

Também foi explanado para os 
participantes as principais ações da 
Semed, nos últimos 14 meses, os 
investimentos e melhorias promo-
vidas e as projeções para os próxi-
mos meses. Jacqueline Guimarães 
ainda respondeu às perguntas dos 
conselheiros, ouviu sugestões e abriu 
espaço para a discussão entre os pre-
sentes. De acordo com Aliny Daianny, 
secretária executiva dos conselhos 
ligados à Educação em Pirapora, o 
objetivo da reunião, de garantir o 
devido alinhamento de informações, 
especialmente sobre o retorno às au-
las presenciais, foi atendido satisfato-
riamente. (Ascom PMP)

tes Claros faz justiça aos magistra-
dos pelos seus relevantes serviços 
prestados à comunidade local e 
regional. “A homenagem é justa, 
pois contempla três destacados e 
respeitados magistrados, o desem-

bargador Lailson Baeta, os juízes Ri-
chardson Xavier, e Evandro Cangus-
su, reconhecendo o trabalho e pela 
contribuição para o crescimento do 
município e da região.

O Cimams esteve representado 

ao evento, além do seu presidente 
Valmir Morais que estava acompa-
nhado com a sua filha, a advogada 
Beatriz Morais, o secretário executi-
vo Luiz Lôbo, e todo corpo jurídico. 
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador)
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Audiência discute ajuste salarial de 
agentes comunitários de saúde e de 
endemias

Montes Claros assina termo de fomento 
com galpões de recicláveis

Prefeitura desocupa área verde invadida na 
região leste da cidade

A Câmara de Montes Claros 
realizou audiência pública para 
discutir três anteprojetos de lei 
complementar referentes à situa-
ção trabalhista dos agentes de en-
demias e dos agentes comunitários 
de saúde. A audiência foi proposta 
pelo vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania). O primeiro antepro-
jeto é sobre a alteração da base de 
cálculo do adicional por atividade 
especial (insalubridade). A outra 
proposta cria a lei referente à gra-
tificação anual para a categoria dos 
agentes de combate a endemias e 
aos agentes comunitários de saú-
de. O último anteprojeto refere 
ao ajuste anual do piso salarial da 
categoria.

Além dos vereadores, centenas 
de agentes estiveram no plenário 
participando de forma presencial. 
Também participaram o presidente 
da Associação dos Servidores Públi-
cos Municipais de Montes Claros, 
Jean Carlo Rodrigues Maia; o repre-
sentante dos agentes comunitários 
de saúde, Marcos Vinícius Apare-
cido Soares; o representante dos 
agentes de combate a endemias, 
Ramon Queiroz de Melo; o assessor 
jurídico da Associação dos Servido-
res Públicos Municipais de Montes 
Claros, Hugo Araújo Alcântara; a 
diretora da Vigilância em Saúde 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
Lucimar Cristina Pimenta Maia e; a 
representante do Fórum Nacional 
e dos agentes de combate a ende-

mias, Gabriela Machado Batista.
O presidente da Câmara e pro-

ponente da audiência Cláudio Ro-
drigues falou sobre a proposta da 
audiência. Salientou que tem sido 
realizado um trabalho conjunto 
com a administração, em defesa 
com os interesses dos servidores. 
“Vamos levar ao Executivo as de-
mandas e angustias dos servidores”, 
declarou o parlamentar que propôs 
a formação de uma comissão com 
representantes dos servidores e ve-
readores para uma reunião com a 
administração. 

O assessor Jurídico da Associa-
ção dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de Montes Claros, Hugo 
Araújo explicou de forma técnica a 
situação e as regras para o reajus-
te do piso nacional da categoria, 
a alteração da base de cálculo do 
adicional de insalubridade e o 14º 
salário. Explicou que a questão dos 
agentes comunitários de saúde e 
dos agentes de combate a endemias 
é tratada e regulamentada com uma 
lei federal 11.350 que se aplica tam-
bém aos municípios e estados.

Segundo ele, em 2014 foi in-
cluída na lei, o artigo 9A no qual 
instituiu o piso salarial e no pará-
grafo quinto traz a obrigação de, 
a partir de 2022, conceder reajus-
te com data base de 1º de janeiro 
do piso nacional salarial, hoje, em 
torno de R$ 1.550,00. Esse reajuste 
foi fixado, pela lei de diretrizes or-
çamentárias do governo federal, no 

ano passado e ficou no percentual 
de 12,9% indo para R$ 1.750,00. 
Araújo explicou que foi reservado, 
pela união, dinheiro suficiente para 
o repasse da assistência financeira 
complementar para os estados e 
municípios para o pagamento do 
piso salarial mas, nesse ano o Mi-
nistério da Saúde divulgou duas 
portarias que não trouxeram o re-
passe do piso, mantendo assim o 
piso de R$ 1.550,00 e, por esse mo-
tivo, os municípios não têm pago 
o valor maior. “A Aspmoc entende 
que esta questão é uma problemáti-
ca entre os entes federativos e não 
cabe ao servidor suportar esse ônus 
e o repasse do piso salarial de R$ 
1.750,00 já deveria está sendo feito 
pelos municípios”, declarou.

A representante do Fórum Na-
cional dos agentes de combate a 
endemias Gabriela Machado Batista 
apresentou uma proposta sugerin-
do o envio de anteprojeto ao Exe-
cutivo instituindo a insalubridade, 
o incentivo adicional e o décimo 
quarto salário para a Casa legislati-
va, criando ainda uma legislação a 
nível municipal para complementar 
o que já é garantido na legislação 
federal. A sugestão foi entregue a 
mesa diretora já que, segundo a Ga-
briela, o artigo 30 da Constituição 
Federal diz que compete aos mu-
nicípios suplementar a legislação 
federal.

O presidente da Associação dos 
Servidores Públicos Municipais de 

Montes Claros, Jean Carlo Rodri-
gues Maia lembrou que durante a 
pandemia a classe, não parou de 
trabalhar e por isso merece atenção 
e apoio da Casa legislativa. “O piso 
que era para ter recebido desde 
janeiro até hoje nada, sem falar do 
décimo quarto que ninguém sabe 
quando sairá”, comentou Rodri-
gues. O representante dos agentes 
comunitários de saúde Marcos 
Vinícius lamentou a ausência da 
secretária de saúde e pediu apoio 
dos parlamentares. Os vereadores 
elogiaram a união dos agentes de 
endemias e dos agentes comunitá-
rios de saúde e também lamenta-
ram a ausência de representantes 

do executivo.
O vereador Aldair Fagundes (Ci-

dadania) lembrou-se da necessida-
de de discutir o assunto e apresen-
tar, de forma legal, propostas que 
possam garantir os benefícios dos 
servidores. Valdecy Contador (Ci-
dadania) lembrou que o município 
tem saldo em caixa e sugeriu a uti-
lização desse recurso para garantir 
aos agentes seus direitos. Graça da 
Casa do Motor (PSL) lembrou das 
dificuldades dos agentes que tra-
balham na zona rural: “Muitos têm 
que usar seus veículos para conse-
guir visitar todas as famílias que são 
responsáveis. Eles merecem ajuda 
de custo para esse trabalho tão 

árduo e importante”, disse a parla-
mentar.

Rodrigo Cadeirante (Rede) 
ressaltou outras necessidades dos 
servidores que precisam ser res-
peitadas como equipamento de tra-
balho, o não desconto em caso de 
licença por doença e ajuda de custo 
para quem trabalha na zona rural. 
Os agentes que estiveram presentes 
também puderam expor os proble-
mas enfrentados. Ao final da audi-
ência ficou acertada a elaboração de 
um documento com as demandas 
e a criação de uma comissão para 
reunir com o executivo buscando 
assim alternativas para garantir os 
direitos dos trabalhadores.

A Secretaria Municipal de Ser-
viços urbanos de Montes Claros 
assinou Termo de Fomento com os 
galpões de recicláveis da cidade, no 
valor de R$ 60 mil por ano. A Casa 
de Acolhimento Amor e Vida execu-
tará o projeto “Comover e Mover: 
Proporcionando a inclusão” visan-
do promover qualidade de vida a 
catadores de materiais recicláveis, 
carroceiros e pessoas em situação 
de vulnerabilidade social cadastra-
das no galpão de reciclagem e para 
potencializar a autonomia desse 
público.  Com a Associação Montes 
Claros de Catadores de Recicláveis 
(Montesul) será o projeto “Coleta 
Seletiva Popular – seu lixo transfor-
mando vidas em Montes Claros” vi-

sando realizar a coleta seletiva, tria-
gem e enfardamento de resíduos 
sólidos urbanos da área de abran-
gência, promovendo a inclusão, 
geração de trabalho e renda para 
catadores e catadoras de materiais 
recicláveis, pessoas em situação de 
vulnerabilidade social, contribuin-
do para a construção de uma cul-
tura de sustentabilidade e do bem 
comum, conforme estabelecido no 
plano de trabalho.

A Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Montes 
Claros que tem por objeto a execu-
ção do projeto “Coleta Seletiva de 
Resíduos Sólidos” visando trabalhar 
a coleta seletiva de resíduos, nos 
bairros que compõe a região 3, com 

o propósito de coletar aproxima-
damente 50 toneladas de materiais 
recicláveis ao mês, a qual serão co-
mercializados e transformados em 
geração de renda para as famílias de 
catadores de materiais recicláveis, o 
que irá contribuir também para di-
minuir os impactos causados pelo 
descarte inadequado destes mate-
riais no meio ambiente, conforme 
estabelecido no plano de trabalho.  
A Associação Comunitária Recanto 
das Hortaliças-ACRH tem por objeto 
a execução do projeto “Reciclagem 
e Relações Sustentáveis” visando a 
realização de ações de coleta seleti-
va através dos catadores, catadoras 
e comunidade da região do Grande 
Santos Reis.

A Prefeitura de Montes Claros 
desocupou uma área verde situada 
na Vila Real, região do Grande Inde-
pendência. Os invasores já haviam 
cercado aproximadamente 1.400 
metros quadrados de uma área de 1 
hectare. A desocupação foi realizada 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável, com apoio da Guarda 
Municipal. No momento da deso-
cupação, os invasores não estavam 
no local, e o Município apreendeu 
postes e arames. Também foi feita a 
limpeza total do terreno, com utili-
zação de máquinas leves e pesadas.

Fatos idênticos já ocorreram na 
cidade nos últimos anos, em bairros 

como o São Geraldo II, Indepen-
dência, região do Santo Antônio, 
Cidade Industrial, Parque Olímpico 
e Mangues. Foi necessário adotar 
medidas enérgicas, mas cabíveis 
à situação. áreas públicas não são 
passíveis de usucapião e devem ser 
preservadas ou utilizadas pela cole-
tividade.
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Encontro de Contadores de Histórias 
será neste domingo

Montes Claros cumpre ordem judicial e 
demite dermatologistas

Amanhã, as famílias que esco-
lherem o Parque Sagarana, no bair-
ro Ibituruna, para uma manhã de 
lazer em meio à natureza terão a 
oportunidade de se entreter com 
as apresentações do I Encontro 
de Contadores de Histórias de 
Montes Claros. A iniciativa nasceu 
de um projeto do estudante de 
Letras Thiago Loyola, que foi sele-
cionado pela Secretaria Municipal 
de Cultura e contou com recursos 
de um edital da Lei Aldir Blanc 
de Incentivo à Cultura que tinha 
como objetivo fomentar a cul-

tura local e minimizar os efeitos 
socioeconômicos causados pela 
pandemia da Covid-19. No último 
domingo (20), a Praça da Matriz 
recebeu a primeira apresentação 
do projeto.

Cinco contadores de histórias 
se apresentarão, durante cerca de 
1h30, com temáticas pertinentes 
à cultura popular. uma das conta-
doras será Nelcira Durães, mestre 
em Artes Cênicas e professora de 
teatro. Ela conta que começou a 
contar histórias quando trabalha-
va em uma escola em Bocaiuva, 

dando aulas de teatro, e a direto-
ra lhe perguntou se podia contar 
histórias para as crianças no pátio 
da instituição. “Sempre gostei de 
ouvir e quem gosta de ouvir, gosta 
de contar. Eu gosto de contar as 
histórias que eu gosto, sabe? As 
histórias que me tocam, que me 
dizem algo. Não tem exatamente 
um tema, eu gosto das histórias 
sensíveis que tratam da vida, da 
existência, de uma forma mais 
poética”, explica, lembrando que 
a apresentação acontecerá justa-
mente no Dia Mundial da Poesia.

A médica dermatologista Marina 
Karol Cardoso Bicalho, foi demiti-
da da Prefeitura de Montes Claros, 

em ato publicado ontem no Diário 
Oficial, seguindo decisão do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais, que 

acatou recurso movido pela Prefei-
tura de Montes Claros. Os médicos 
Danilo Bufaical e Marina Karol Car-

doso Bicalho entraram com a ação 
judicial para cancelamento do de-
creto municipal que os demitiram e 
anularam a posse deles. Em Montes 
Claros, conseguiram a decisão ju-
dicial que determinou a integração 
definitiva aos cargos públicos para 
os quais foram aprovados em con-
curso e que haviam tomado posse 
inicialmente. Em suas razões recur-
sais Montes Claros sustentou que 
apesar de aprovados em concurso 
público para o cargo de médico 
dermatologia, eles não apresenta-
ram os títulos de especialidade ne-
cessários para a efetivação de suas 
respectivas posses aos cargos para 
os quais foram aprovados.

Salienta que o edital do con-
curso exigiu a comprovação do 
registro da especialização na área 
específica ao cargo pleiteado pelo 
candidato aprovado junto ao 
competente órgão de classe, não 

cabendo qualquer outra interpre-
tação editalícia como subterfúgio 
de uma imposição prevista em lei. 
Alega que a exigência do registro da 
especialização no órgão de classe, 
conforme previsto no edital, não 
extrapola os limites legais e cons-
titucionais. Afirma que a especia-
lização realizada pelos apelados, 
embora disponha do status de pós-
graduação latu sensu e esteja em 
conformidade com as diretrizes do 
MEC, não possui as prerrogativas 
necessárias para ser aceita como 
Residência Médica.

No seu despacho, o desembar-
gador Jose Afrânio Vilela ressalta 
a legalidade do ato administrativo 
que anulou a posse dos apelados, 
dada a existência de vícios que tor-
navam ilegais os atos de nomeação 
ao cargo público. Como se sabe, o 
edital é a lei que rege o concurso 
e, em regra, deve prevalecer em 

homenagem ao princípio da lega-
lidade, competindo à Administra-
ção Pública, desde que obedeça ao 
princípio da isonomia e da razoa-
bilidade, prever as limitações inca-
pacitantes no edital do concurso, 
diante de seu poder discricionário. 
Para investidura no cargo, o candi-
dato deve preencher os ‘requisitos 
do cargo’, que não se confundem 
com os ‘requisitos da inscrição’. 
Enquanto estes se referem ao pro-
cesso de seleção, aqueles são con-
cernentes à natureza das funções 
e devem ser estabelecidos por lei. 
Logo, os decretos municipais que 
anularam o ato administrativo de 
posse dos servidores Danilo Bufai-
cal e Marina Karol Cardoso Bicalho 
devem ser considerados legais e em 
estrita observância ao nosso orde-
namento jurídico. Sobre o tema, in-
clusive, já se posicionou o colendo 
Superior Tribunal de Justiça.
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Suspeito de abusar de duas netas é preso 
em Montes Claros

Ação conjunta mira quadrilha especializada 
na receptação de celulares

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu um idoso, de 63 
anos, suspeito de abusar sexualmen-
te de duas netas, de 15 e 16 anos, em 
Montes Claros, no Norte do estado. 
Ele foi autuado em flagrante por im-
portunação sexual. De acordo com 
as vítimas, os abusos teriam começa-
do quando elas tinham 12 e 13 anos.

O idoso foi preso depois que a 
adolescente de 16 anos procurou a 
Delegacia Especializada de Atendi-
mento à Mulher para denunciá-lo. 
Ela contou que, quando tinha 12 
anos, o avô tirou a virgindade e pas-
sou a ter relação sexual com ela com 
frequência. A irmã da adolescente, 
de 15 anos, também relatou abusos 

por parte do suspeito e disse que ele 
tirou a virgindade dela aos 13 anos.

A jovem de 16 anos explicou que 
foi motivada a procurar a Polícia Civil 
depois que percebeu que os abusos 
estavam acontecendo também com a 
sua irmã mais nova. “Cansada de 
sofrer calada, e ver as cenas se re-
petirem com minha irmã, resolvi 
quebrar o silêncio e comunicar 
as autoridades policiais”, disse a 
vítima.

De acordo com a delegada 
Karine Maia, o idoso foi autuado 
em flagrante com base no artigo 
214-A do Código Penal, na última 
quarta-feira (23/3). “Ele praticou 
o crime de importunação sexual 

em desfavor da adolescente de 15 
anos, que mora com ele. Quando 
a adolescente estava limpando 
a casa, ele apertou as nádegas 
dela”, contou a delegada.

A delegada informou ainda 
que a polícia vai ainda investigar 
se uma terceira neta do suspeito, 
de 16 anos, também foi molesta-
da pelo avô. Além disso, a Polícia 
Civil vai apurar se outras pessoas 
estavam cientes dos abusos. “Va-
mos apurar agora se a mãe e a avó 
ocultavam o caso. Se elas sabiam 
e faziam de conta que não viam 
ou não”, finaliza Karine.

O suspeito foi encaminhado ao 
sistema prisional.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu duas pessoas e 
apreendeu diversos celulares de 
uma mesma marca, além de dinhei-
ro e máquina de cartão de crédito, 
na cidade de Joinville, em Santa Ca-
tarina. As investigações iniciaram em 
novembro do ano passado, quando 
uma vítima registrou ocorrência re-
ferente ao furto de um celular, em 
Pirapora, no Norte de Minas.

A ação foi coordenada pela De-
legacia Regional em Pirapora, com 
apoio da Agência de Inteligência do 
4º Departamento de Polícia Civil em 
Juiz de Fora e da Divisão de Investi-
gações Criminais da Polícia Civil de 

Santa Catarina.

AÇÃO CONJuNTA

Por meio de investigações, a 
PCMG descobriu que o aparelho fur-
tado em Pirapora havia sido encami-
nhado para receptadores em Joinvil-
le. Após identificar o indivíduo que 
estaria em posse do celular, foi rea-
lizada a troca de informações com 
a Polícia Civil em Joinville, sendo 
deslocada uma equipe policial até 
o endereço do suspeito. Durante as 
buscas, foram encontrados diversos 
celulares sem registro de procedên-
cia. No entanto, o aparelho da vítima 

que denunciou o crime já havia sido 
vendido pelo homem, que indicou 
o destino do telefone. Os policiais 
foram até o endereço informado, 
apreenderam o aparelho e prende-
ram em flagrante o receptador.

A polícia acredita que o suspeito, 
que estava em posse de vários celu-
lares, faça parte de uma quadrilha 
especializada em receptação de ce-
lulares, tendo a função de revender 
os aparelhos provenientes do crime.

Os dois suspeitos foram enca-
minhados para a Divisão de Investi-
gações Criminais da Polícia Civil de 
Joinville. As investigações continu-
am.

DIVULGAÇÃO
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Palestras e orientações aos produtores fazem
parte da programação

Tecnologias poupadoras de fertilizantes focam na utilização 
mais eficiente dos nutrientes e aumento da produtividade

Estande do Sistema FAEMG será montado na estrutura 
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Carlos Pimenta negocia com 
Zema verba para câmeras

Justiça adia julgamento sobre vaga 
de vereador em Montes Claros

PSL apresenta projeto aurora em 
Montes Claros

Novo rediscute rumo do partido em 
Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta, pa-
rabenizou a Maçonaria de Montes 
Claros pela articulação em prol da 
viabilização do projeto “Portais de 
Segurança”, que prevê a instalação 
de câmeras de vigilância com a leitu-
ra de placas dos veículos envolvidos 
em crimes. Em pronunciamento no 
plenário da Assembleia Legislativa, 
na quarta-feira à tarde, o deputado 
Carlos Pimenta denominou o pro-
jeto de “Big Brother do Bem”, pois 
lembra que cercará todas saídas da 
cidade e ainda as principais avenidas 
com esse equipamento, que funcio-
nará 24 horas por dia, onde será 

possível identificar os veículos alvos 
de crimes ou usados por criminosos. 
Com isso, permitirá saber quem en-
tra e sai da cidade e bloquear os veí-
culos usados pelos criminosos.

Ontem de manhã o deputado 
anunciou que se reunirá na quarta-
feira com o secretário de Governo, 
Bilac Pinto, quando apresentará o 
projeto elaborado pela Policia Mi-
litar e pedirá uma audiência para 
a Bancada do Norte de Minas e 
Maçonaria, para que sejam usados 
os recursos da compensação paga 
pela Seguradora Líder, nesse em-
preendimento. A seguradora fez 
acordo de R$87 milhões e desde 
janeiro passado assinou o Termo 

de Ajustamento com a aquiescência 
do Ministério Público, para a verba 
ser aplicada nas áreas de educação, 
saúde e segurança publica. O proje-
to Portais de Segurança está orçado 
em R$ 1,990 milhão.

O projeto é de responsabilidade 
da Polícia Militar e a sua viabilização 
está a cargo do Conselho Maçônico 
de Segurança Pública e foi apresen-
tado em reunião realizada na se-
gunda-feira. A entidade pediu apoio 
a todos os deputados estaduais e 
federais do Norte de Minas. Na ter-
ça-feira ocorreu a primeira reunião, 
quando a bancada do Norte de Mi-
nas se dispôs a liberar R$1 milhão 
de emendas estaduais, ficando com 

a bancada federal liberar os R$990 
mil que faltam. Porém, depois que 
tomaram conhecimento da opção 
de usar os recursos indenizados 
pela Seguradora Líder, decidiram 
discutir essa outra alternativa.

Na quinta-feira à noite o Conse-
lho Maçônico de Segurança Pública 
se reuniu com o deputado Marce-
lo Freitas, quando recebeu dele o 
compromisso de serem liberados 
outros R$1 milhão de suas emendas 
federais para viabilizar o projeto 
“Portais de Segurança”. O deputa-
do explica que fará remanejamento 
das suas emendas ainda esse ano 
para garantir a imediata liberação 
dos recursos.

A Justiça adiou o julgamento da 
ação movida pelo PSB de Minas Ge-
rais para que o médico João Paulo 
Bispo seja empossado como verea-

dor em Montes Claros, no lugar de 
Fabio Neves. Em decisão publicada 
no final da tarde de quinta, dia 5 de 
março, o desembargador Edgard 

LUIZ SANTANA/ALMG

LUIZ SANTANA/ALMG
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Crônicas 
de Mary 

Pena Amorim negou provimento ao 
agravo interno interposto por João 
Paulo da Silva Bispo (PSB) contra a 
decisão proferida nos autos do agra-
vo de instrumento, que deferiu a 
antecipação da tutela recursal em fa-
vor do agravante Fábio Neves Nunes 
(PSB), em junho de 2019. 

No despacho o desembargador 
considera que a concessão da segu-
rança na ação principal afasta o inte-
resse recursal do agravante e torna 
prejudicado o agravo. O que acarre-
tou a perda do objeto deste recurso, 
dada à inutilidade superveniente 
do provimento perseguido. “Assim, 
evidenciada a prejudicialidade do 
objeto do presente recurso, resta 
configurada a ausência de interesse 
recursal. Diante do exposto, no uso 
da faculdade de que trata o art. 932, 
inc. III, do CPC, em face de ter-se 

tornado prejudicado o agravo, dele 
não conheço, pela manifesta inad-
missibilidade superveniente”, finali-
zou Edgard Pena Amorim.

Também no final da tarde desta 
quinta, foi publicado o despacho do 
juiz Marcelo Vaz Bueno do Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas Gerais 
com a sua decisão de adiar para o 
dia 20 de março de 2020 o julga-
mento de processo proposto pelo 
diretório regional do PSB MG contra 
o vereador Fábio Neves (PSB). A de-
cisão foi tomada na sessão da última 
quarta, 04 de março. “Estou confian-
te na seriedade da justiça. Continuo 
firme desempenhando o meu papel 
como vereador (fiscalizando, repre-
sentando e propondo projetos de 
lei) e reitero o meu compromisso 
com o povo de Montes Claros”, afir-
ma o vereador Fábio Neves. (GA)

O PSL realiza hoje, em Montes 
Claros, o I Encontro Regional do PSL 
Mulher, em evento a partir das 8 horas 
no auditório da OAB, quando marcará 
o Dia Internacional da Mulher e ainda 
apresenta o projeto “Aurora”, de ações 
para a área feminina. A advogada Deys-
lane Gomes Freitas deverá assumir a 
presidência do PSL Mulher, de Montes 
Claros. Na primeira palestra, o deputa-
do Marcelo Freitas, presidente do PSL 
em Montes Claros, mostrará o projeto 
de fortalecimento do papel da mulher 
na política e os projetos do partido 
nessa área.

O médico mastologista Gessan-
dro Elpídio Fernandes Barbosa falará 
sobre “Saúde da mulher: foco na pre-
venção”. A delegada Karine Aparecida 

Maia Costa, Chefe da Delegacia Espe-
cializada de Atendimento à Mulher fa-
lará sobre “Violência contra a mulher: 
formas e enfrentamento”. Depois ha-
verá bate papo com Arlen Xavier, 
coach, treinamentos e consultoria 
e falará sobre incursões sobre redes 
sociais nas eleições 2020. A advoga-
da eleitoral Luciana Nobre, de Belo 
Horizonte, falará sobre “Partidos 
Políticos e Representação Femini-
na”. O juiz eleitoral Vitor Luis de 
Almeida abordará sobre “A partici-
pação da mulher na política: regras 
eleitorais” e por fim, o advogado 
eleitoral do PSL de Minas Gerais 
encerrará com o tema “Candidatu-
ras femininas: cuidados, fomento e 
análise histórica”. (GA)

A saída do empresário João 
Amoêdo da presidência nacional do 
Partido Novo criou novo animo nos 
filiados de Montes Claros e com isso, 
decidiram fazer uma reunião para 
discutirem a situação. No final do 
ano passado os filiados de Montes 
Claros soltaram manifestos critican-
do o então presidente nacional, por 
impedir que o Novo tivesse candidato 
a prefeito no Norte de Minas. Ontem 
de manhã o coordenador do partido 
em Montes Claros, Daniel Novais ex-

plicou que está aguardando as orien-
tações. Porém um dos filiados explica 
que isso abre possibilidade do par-
tido indicar candidatos em Montes 
Claros, Janaúba, Taiobeiras e Salinas, 
como pretendia.

  O Novo tinha fixado uma meta 
de 150 associados em Montes Claros 
e isso foi alcançado. O partido tem o 
diferencial de exigir que o interessa-
do pague uma taxa para se filiar, em 
valores considerados altos no mundo 
político. Um dos filiados explica que 

depois da decisão da direção nacional 
em impedir candidaturas a prefeitos 
em Montes Claros e outras cidades 
do Norte de Minas e com o manifesto 
publicado, as atividades do partido 
foram suspensas. Ele afirma que os 
150 associados deixaram de se en-
contrar e ficou esse vazio.

O então presidente João Amo-
edo será substituído por Eduardo 
Ribeiro, ex-presidente do Diretório 
Estadual de Santa Catarina. João 
Amoêdo permanecerá na Fundação 

Brasil Novo, como membro do Con-
selho Curador e como filiado. “Com 
4 anos e meio do nosso registro no 
TSE (Tribunal Superior Eleitoral), 
somos ainda uma instituição jovem, 
mas que já apresenta resultados re-
levantes e serve como exemplo de 
boas práticas na política”, escreveu 
Amoêdo em carta divulgada no site 
do partido. A legenda conseguiu ele-
ger oito deputados federais nas elei-
ções de 2018, além do governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema. (GA)

Ano Novo Inesquecível
26 de Dezembro amanheceu chovendo. Meu pai acordou de ma-

drugada.
Joaquim do beco enfiou a peixeira na goela do capado. O bicho 

esperneou, gritou, e acordou a casa inteira. Depois morreu...
Eu caladinha pensando cá com meus botões: pobre de Júlia e de 

Lola. Não terão folga por bem uns três dias. Só esse capado para des-
trinchar...

Zé Cafuçu estava terminando de colher as uvas. Outras frutas já 
haviam chegado. Os ovos já estavam arrumados no balaio.

Ana cuidava de três frangos. Iam mortos e temperados.
Meus avós ainda dormiam, mas, a bagagem foi arrumada de vés-

pera.
Depois de arrumar as quitandas nas latas, minha mãe foi acordar 

meus avós. Eram 6 horas da manhã. Nossa viagem foi marcada para 
as 7 horas.

Olhei para meu pai. Ele parecia preocupado. _O que foi paizinho? 
_Nada minha filha. Eu estou preocupado com a subida da ladeira. Está 
chovendo muito. E a estrada está muito molhada.

Zé Cafuçu veio correndo. _Sr Dó, Quinquinhas chegou.
Meu pai chamou minha mãe e pediu-lhe para avisar meus avós. E 

foi recebê-lo e oferecê-lo um café.
Vovô saiu do quarto muito elegante. Vestia um terno de brim Caqui. 

Usava um elegante chapéu de massa e botinas lustrosas. Vovó também 
estava linda com seus olhos verdes, sorrindo, atenta a tudo.

Minha mãe acompanhou-os à sala de jantar e serviu-lhes um café 
reforçado. Eu era muito gulosa e tomei café outra vez.

Quinquinhas não aceitou o café. Estava preocupado com a subida 
da ladeira.

Zé Cafuçu e Joaquim do beco arrumaram a bagagem no carro. 
Quando olhei o monte gritei: _Jesus, o carro não me cabe.

Minha mãe acompanhou meus avós até o carro, ajudando-os a se 
acomodar. Todos estavam acomodados. Quinquinhas ligou o motor. 
Pisou no acelerador.

Eu ia rezando. Pedindo ao menino Jesus, para ajudar Quinquinhas. 
Finalmente a ladeira ficou para trás. A batalha foi vencida.

Meus avós viajaram em silêncio apreciando a paisagem daquele 
amanhecer.

Vovó sorria e eu viajava de mão dada com ela.
A viagem foi muito agradável. O carro ia bem devagar, pois a chuva 

voltou mais forte.
Quando chegamos no campo de avião, avistamos a torre da matriz. 

Vovó que estava agarrada ao seu terço, fez o nome do pai.
Logo avistamos a cidade. Olhei para meu avô Álvaro. A emoção esta-

va estampada em seu rosto. Havia muitos anos que não se encontrava 
com sua mãe e seu irmão.

Chegamos. Quinquinhas estacionou o fordinho 29 na porta da far-
mácia. Vovó Adelaide estava ansiosa para abraçar seu filho e sua nora. 
E em lágrimas mãe e filho se abraçaram, demoradamente. Tio Egídio, 
saiu da farmácia e veio abraçar seu irmão. Foi um momento emocio-
nante. Ti Tália, muito emocionada, abraçou vovó Dadinha e vovô Álva-
ro, convidando-os para entrar.

Vovó Adelaide, quando me viu abraçou-me chorando, dizendo: 
_Amelinha, você não pode ficar longe de mim. Eu a amo tanto. _Eu 
também te amo muito vovó.

Na matriz, o autofalante tocava músicas natalinas. Era uma alegria 
contagiante. A casa de Ti Tália e Tio Egídio era também minha casa. E 
vovó Adelaide era minha prenda.

Tio Egídio me pegou no colo e disse: _Você quer ver a pitombeira, 
minha filha? Está carregadinha com as pitombas do menino Jesus.

Quando olhei a lapinha de Ti Tália, perdi o fôlego de tanta beleza.
Vovó Adelaide me gritou: Amelinha, venha para o meu colo. Eu 

mais que depressa me agasalhei em seus braços. _Vovó eu estava com 
saudades. _E eu agora Amelinha. De repente ela gritou: _Maria Vio-
la, traz meu violão, vou cantar e cantar de alegria, meu filho pródigo 
chegou.

“Canta Maria a melodia singela
Canta que a vida é um dia
Que a vida é bela minha Maria
Lá lá lá lá lá Maria meu amor
Lá Lá Lá Lá Lá amor que me faz sonhar
Plantei um pé de alecrim, um pé de alecrim para perfumar
“A nossa linda casinha
“Tão simplesinha, para nós dois morar.”
Foi um encontro maravilhoso. Uma passagem de ano novo que nos 

marcou para sempre e ficou eternizada em nossa saudade.

Mary Lelis
Escritora: membro da Academia Montes-clarense de Letras

Ilustração de Marcelo Lelis 

Bodas de ouro
Ainda retenho em minhas mãos o convite que recebi para 

uma festa de Bodas de Ouro. 
Evoco o tempo. Desato devagar o nó do cordão já desbo-

tado desprendendo o invólucro que o envolve. Adentrando 
seus umbrais, caminho buscando seus recônditos pelas ve-
redas e trilhas para desnudá-lo. Com é maravilhoso poder-
mos adentrar no tempo com seus espaços e pausas! Entrar no 
tempo alongando ou encurtando segundos, minutos, horas, 
dias, semanas, meses, anos... Tempo que congela e guarda 
momentos inesquecíveis em suas entranhas, imagens ador-
mecidas revividas agora. E nesta revivência, surge em minha 
memória, um belíssimo texto de Exupéry, que me parece ter 
sido escrito para este casal, que há cinquenta anos se uniu em 
matrimônio, sob as bênçãos de Deus, no cenário que o tempo 
acabou de devolver-me para ser revivido e relembrado com 
ternura. “Ah!... o que há de maravilhoso numa casa não é que 
ela nos abrigue e nos conforte, nem que tenha paredes. é que 
deponham em nós, lentamente, tantas provisões de doçura. 
Que forme no fundo do nosso coração uma nascente obscura 
de onde correm, como água da fonte, os sonhos”. 

A casa que os abrigou, acolhendo-os depois das núpcias, 
não poderia descrevê-la, pois não a conheci. A única certeza 
que tenho é de que desde o início, o sagrado morava aí. E 
na sacralidade daquele lar, a presença de Deus e a fé em sua 
misericórdia tornavam mais leves os fardos das labutas coti-
dianas. O amor era ingrediente que não faltava. Era artesanal 
aquele amor, construído a cada dia de pequenos significados 
que engrandeciam suas vidas. E as provisões de ternura, afeto 
e carinho, fé e esperança iam formando, pouco a pouco, em 
seus corações, uma nascente obscura de onde corria, como 
água da fonte, os sonhos. E eles mergulhavam nas aguas que 
corriam sem parar e sonhavam. Sonhos miúdos, mas sonha-
vam. A fonte jamais secou. Dos sonhos, jamais acordaram. 
A magia está sempre presente nos sonhos que nos embalam 
para continuarmos vivos, sonhando, pois, quando os sonhos 
morrem, nos morremos como os sonhos. 

Jesus segredou-lhes no ouvido: - Multiplicai-vos. Vocês fo-
ram criados e unidos pelo amor para darem o Meu testemu-
nho no mundo. As sementes foram lançadas em terreno fértil. 
Multiplicaram e frutificaram. Nasceram dez filhos desta união 
abençoada. 

O amor continuou a permear aquelas vidas, cujos pilares 
de sustentação eram fundamentados na fé, esperança e con-
fiança em Deus. Fé que desafiou a logica do tempo e da vida, 
ultrapassando os limites do sofrimento e da dor. Casa sempre 
repleta de amigos, a mesa farta, acolhimento, partilha, frater-
nidade e o amor pautaram suas vidas. Se armazenaram bens 
materiais ao longo desses anos, não tenho noticia. Tudo que 
sei é que a riqueza armazenada nesses anos é o amor frutuoso 
em seus corações. Amor partilhado reverenciado por todos. 

A mesa está sendo preparada, a toalha branca estendida 
para o banquete. Bodas de Ouro. Cinquenta anos de vida par-
tilhada a dois. Momento de sacralidade, simbologia e significa-
dos. Com certeza, Jesus de Nazaré estará presente, como nas 
Bodas de Caná, realizando o grande milagre da perpetuação 
dessa felicidade, celebrando a Epifania do Amor. Quando, no 
entardecer do outono da vida, a seiva da vida vai esmaecendo, 
desbotando como folhas de outono, Tio Deco e Jesuzinha nos 
desafia, presenteando-nos com a mais linda das metáforas, ao 
nos brindar com o desabrochar de flores e amore, recolhidos 
e guardados na alma, eternizando a primavera de suas vidas. 

Escritora: Mary Lelis
Membro efetiva da Academia Montesclarense de Letras
Cadeira 28

Sistema Faemg leva palestras, 
atendimento e estande à 
Fevasf, em São Francisco 

Epamig avalia alternativas para 
diminuir uso de adubos minerais

Após uma parada de dois anos, 
devido à pandemia da Covid-19, 
a Feira do Agronegócio e da Agri-
cultura Familiar do Vale do São 
Francisco (Fevasf ) vai receber no-
vamente o público no Norte de 
Minas. A 13ª edição do evento será 
promovida entre 31 de março e 3 
de abril, no parque de leilões do 
Sindicato dos Produtores Rurais de 
São Francisco. A abertura oficial da 
feira, às 9h de 31 de março, con-
tará com a presença do presidente 
do Sistema Faemg, Antônio Pitangui 
de Salvo, e do superintendente do 
Senar Minas, Christiano Nascif.

A expectativa é de que 6 mil 
pessoas visitem o evento. Organi-
zada pelo Sindicato dos Produtores 
Rurais, a programação conta, no-
vamente, com o apoio do Sistema 
Faemg/Senar/Inaes/Sindicatos, que, 
além de estande próprio e pales-
tras especiais, levará ao evento o 
1º Sistema FAEMG Itinerante para 
atender e tirar dúvidas de produ-
tores rurais, contadores, advoga-
dos e sindicatos da região sobre 
os temas: eSocial, dívidas e crédito 
rural, relações trabalhistas, aposen-
tadoria rural, questões ambientais, 
Imposto de Renda, ITR, cursos de 
Formação Profissional Rural e Pro-
moção Social, Assistência Técnica e 
Gerencial – AteG, programas espe-
ciais - Sucessão no Campo, Gestão 
da Qualidade em Campo, Negócio 
Certo Rural e Faculdade CNA.

“A Fevasf é voltada para os an-
seios do produtor rural da região. 
Sempre muito bem prestigiada, te-
remos novamente o nosso estande 
para receber pequenos, médios e 
grandes produtores. Sabemos da 
importância do agronegócio para a 
região e, por isso, não poderíamos 
ficar de fora da programação”, co-
mentou o gerente regional Dirceu 
Martins.

Os participantes também terão 
acesso a diversos serviços e a pa-
lestras com temas voltados para a 
cadeia da bovinocultura de leite e 
corte, energia fotovoltaica, manejo 
do capiaçu e conservação do solo. A 
programação da Fevasf ainda inclui 
estandes de empresas e entidades 
parceiras, shows, leilão de animais, 
Feira da Agricultura Familiar e feira 
de animais.

“O propósito é levar mais in-
formações aos produtores e apre-
sentar novas tecnologias por meio 
dos parceiros, como o Sistema 
Faemg. Nossa expectativa é muito 
boa. Este será um dos primeiros 
eventos na região nessa retomada 
e liberação do público. Tudo que 
o produtor precisar, ele vai encon-
trar ao longo da feira”, destacou o 
presidente do sindicato, José Bote-
lho Neto.

ENCONTROS DE DESTAQuE

A Fevasf também foi escolhida 

para a promoção de outras duas 
ações importantes. A primeira de-
las é o 1º Encontro de Técnicos do 
Programa ATeG da Regional Mon-
tes Claros. Especialistas do Sistema 
Faemg, de várias cadeias produti-
vas, vão expor resultados alcança-
dos no Norte de Minas e debater 
alternativas para aprimorar ainda 
mais a assistência aos produtores. 
Serão três dias de encontro, com 
participação de supervisores re-
gionais e do gerente de Assistência 
Técnica e Gerencial, Bruno Rocha.

O outro evento de destaque é a 
reunião da Associação dos Produ-
tores Rurais do Norte de Minas e 
Vale do Jequitinhonha (Aspronor-
te), que contará com a participa-
ção da diretoria do Sistema Faemg, 
que tem base a interiorização.

PROgRAMAçãO

31 de março
8h às 17h – 1º Encontro de Téc-

nicos e Supervisores do ATeG – Re-
gional Montes Claros

9h – Abertura Oficial da Fevasf
14h30 - Reunião da Aspronor-

te - Presidentes dos Sindicatos dos 
Produtores Rurais do Norte de Mi-
nas e Vale do Jequitinhonha

16h - Palestra “Como obter 
maior rentabilidade na atividade 
leiteira”

Palestrante: Walter Miguel Ri-
beiro, Engenheiro Agrônomo, 

Consultor Master do ATeG Balde 
Cheio – Sistema Faemg/Senar/Ina-
es/Sindicatos

17h - Palestra “Técnicas de ma-
nejo do capiaçu”, 

Palestrante: Ronaldo Carvalho 
Macedo – Médico Veterinário – Di-
retor Cia do Leite

Dia 1º de abril
8h às 13h - Encontro de Técni-

cos e Supervisores do ATeG – Es-
critório Regional de Montes Claros

10h - Palestra “Conservação do 
solo, combate de formiga e gramí-
neas adequadas para região”

11h - Palestra Energia fotovol-
taica (solar)

Palestrante: Tarcísio Alves Al-
meida Júnior – Engenheiro Eletri-
cista

14h - Palestra “Como obter 
maior rentabilidade na atividade 
bovinocultura de corte”

Palestrante: Bruno Fagundes 
Cunha Lage – Supervisor Técnico 
do Programa ATeG – Sistema Fa-
emg/Senar/Inaes/Sindicatos

Das 8h às 16h, recebimento de 
embalagens vazias de agrotóxicos.

Dia 2 de abril
8h – Sistema Faemg Itinerante

Dia 3 de abril
15h - Leilão carga fechada (RI-

CARDO GUIMARÃES – Colabora-
dor)

um possível desabastecimento 
de fertilizantes minerais tem pre-
ocupado agricultores no Brasil e 
no mundo. Embora não haja uma 
alternativa para a substituição to-
tal desses produtos atualmente, a 
pesquisa agropecuária avança em 
estudos sobre maneiras de reduzir 
e otimizar o uso desses insumos, 
priorizando práticas agrícolas mais 
sustentáveis. Entre as tecnologias 
poupadoras de fertilizantes mine-
rais está o manejo da fertilidade 
por meio da análise do solo, o que 
torna as recomendações de adu-
bação mais eficientes na utilização 
dos nutrientes pelas plantas, resul-
tando na máxima produtividade 
da cultura.

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig) 
vem testando o uso de adubos 
orgânicos associados ou não a fer-
tilizantes minerais e com organo-
minerais (associação entre adubos 
orgânicos e fertilizantes minerais, 
em proporções regulamentadas), 
capazes de potencializar a eficiên-
cia na absorção de nutrientes pela 
planta. “A premissa é obter maior 
produtividade com a mesma quan-
tidade ou com doses menores des-
tes fertilizantes com eficiência au-
mentada (aqueles com potencial 
para liberar os nutrientes no mo-
mento em que as plantas mais ne-
cessitam)”, explica o pesquisador 
da Epamig, Alex Teixeira Andrade.

“As pesquisas apontam que é 
possível substituir parcialmente 
os fertilizantes minerais por ferti-
lizantes organominerais, melho-
rando o crescimento das plantas, 
a qualidade do solo e a fixação de 
dióxido de carbono (CO2). No en-
tanto, não se trata de uma fonte al-
ternativa, uma vez que o processo 
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de produção desses organomine-
rais utiliza fertilizantes minerais”, 
acrescenta o pesquisador.

DOSE óTIMA | O pesquisador 
Sânzio Mollica Vidigal destaca que 
“nas pesquisas com hortaliças, café 
e culturas anuais, os fertilizantes 
organominerais apresentam bom 
desempenho, em função de efeitos 
sinérgicos que ocorrem no solo, 
qualidade em nutrientes e função 
potencial para a fixação de gás car-
bônico”. Mas chama atenção para 
o fato de que são necessários mais 
estudos para se precisar resultados 
a médio e longo prazo.

Na utilização de fertilizantes 
minerais, a Epamig tem desenvol-

vido pesquisas para obtenção da 
dose ótima de diversos nutrien-
tes, promovendo a melhoria na 
recomendação de adubação, o uso 
racional de fertilizantes e, conse-
quentemente, um melhor manejo 
da fertilidade do solo para diversas 
culturas.

Exemplo deste melhor manejo 
da fertilidade é a aplicação foliar 
do micronutriente molibdênio 
(Mo), que aumenta a eficiência 
do uso do nitrogênio em diversas 
plantas, promovendo a redução da 
dose de Nitrogênio (N) aplicada. 
Na cultura da cebola, a aplicação 
foliar de molibdênio permitiu a re-
dução de até 100 kg/ha de N para a 
obtenção da máxima produção de 

bulbos. E, na cultura do feijão, o 
uso de Mo, seja na aplicação foliar 
ou em sementes enriquecidas com 
este micronutriente, possibilita a 
redução na adubação em cobertu-
ra com nitrogênio.

Também para cultura do feijo-
eiro outras alternativas têm sido 
estudadas para a redução ou eli-
minação da adubação nitrogenada, 
entre elas o uso do clorofilômetro 
como ferramenta para determina-
ção da quantidade exata de adu-
bação nitrogenada para o feijoeiro 
comum (a análise do teor de clo-
rofila nas folhas permite precisar 
a quantidade dos nutrientes fun-
damentais na planta). (Agência 
Minas)
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Isadora defende Rafael de Joaquim. Mariana arma para Julinha. Lyra garante a 
Heloísa que ela encontrará sua filha, ajudada por um homem nobre. Leônidas pede 
que Bartolomeu o ajude a tirar Matias do sanatório. Augusta ajuda Davi a se esconder 
da polícia. Eugênio desmaia em cima de Violeta, e Jacinto diagnostica pneumonia. 
Davi consegue reverter a armação de Joaquim e coloca Isadora contra o noivo. Lyra 
não gosta do que vê para o futuro de Letícia. Eugênio decide fazer seu testamento. 

Isadora vê Davi dançando com Olívia na festa do povo cigano.

Guilherme/Flávia pensa em contar a verdade para Murilo. Neném/Paula garan-
te a Paula/Neném que Rose reatará com ele. Rose se emociona ao falar de Neném. 
Valdirene arma para Deusa. Flávia/Guilherme beija Guilherme/Flávia. Carmem exige 
que Neném/Paula entre em campo. Paula/Neném se desespera ao ver Neném/Paula 
se arrumar para entrar em campo. Roni impede Guilherme/Flávia de procurar Flávia/
Guilherme. Flávia/Guilherme dança para Tucão. Neném/Paula entra em campo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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NEMIENE
BIOLOGICAS

Poetisa de 
"Baladas 
para El-

Rei" (Lit.)

Diz-se da
arte como
o Teatro

Item de 
segurança
de carros
de ricos

Chefe do
agente

007 (Cin.)

A mãe 
do mato 
(Folcl.) 

Metrópole
"latina" da

Flórida
(EUA)

Unidade
usada em 
agrimen-

são

Grão, em
inglês

"Sonata 
de (?)", 
filme de
Bergman

Manda;
determina

A maior
artéria

humana
(Anat.)

Aconteci-
mento de-
sastroso

Instru-
mento de
pedreiros

E não

Som, em
francês
Armas
que os

soldados
dos EUA
não encontraram na
invasão do Iraque

Amazonas
(sigla)

Vazias; de-
socupadas

Dígrafo 
de "urro"
Com, em
francês

Reduz
a pó

1.503, em
romanos

Maior
(red.)
Moeda

japonesa

Máquina
têxtil

Grande
Guerra (?),
designa-
ção russa

da 2ª
Guerra

Rua (abrev.)
"O (?) dos Nibelun-

gos", ciclo de óperas 
de Richard Wagner

Coordena-
da geográ-

fica que
tem como
referência
o meridia-

no de 
Greenwich

Obra de 
engenha-
ria que
liga a

França à
Inglaterra
A 17ª le-
tra grega

Rio de Florença
Ilha do arquipélago

de Fernando de
Noronha

Grande, em inglês
(?) e erro, etapas
fundamentais do
método empírico

Fase inexistente nas
Copas do Mundo de
futebol

até 1930

"Piston 
de (?)",

sucesso de Zeca
Pagodinho

 3/big — son. 4/anel — avec. 5/grain. 9/longitude. 10/biológicas — patriótica.

Não será divulgado.

Gustavo e Cecília voltam da lua de mel e são recebidas por Dulce Maria. Cassan-
dra fica nervosa ao saber que Estefânia foi embora após saber que é filha de Vitor 
e diz que irá embora. Mais tarde, Cecília, Gabriel e Gustavo aconselham Estefânia 
a compreenderem as escolhas de Vitor. Leonardo vai até a casa de Gustavo para 
conversar com o primo e diz que Cristóvão não teria coragem de dizer o que 
aconteceu. Gustavo vê a pintura no lençol herança de família e fica bravo, mesmo 

Cecília tentando acalmar o marido. Irmã Didi revela para Inácio e Diana que fez a inscrição de Zé Felipe em uma 
peneira de futebol. Os pais dizem que não foi uma boa atitude da religiosa pois eles possuem compromissos. 
Dulce Maria revela que fez uma atitude com o conselho de Frida.

PROgRAMAçãO DA SEMANA 

Anitta é dona da música mais 
escutada do mundo e famosos 
celebram: ‘É do Brasil!’

Prova do Líder do ‘BBB 22’: motivo da 
resistência de Pedro Scooby envolve 
Luana Piovani. ‘Mais de 24h’

The Batman
Legendado em português - 2D

17:20
20:40

Dublado em português - 2D

13:20
13:40
17:00
21:00

Os Caras Malvados
Dublado em português - 3D

14:10
16:40
19:00

Ambulância - Um Dia de Crime
Legendado em português - 2D

18:20

Dublado em português - 2D

15:10
21:20

Me Tira da Mira 
Nacional - 2D

15:30
18:40
21:10

Uncharted: Fora do Mapa
Dublado em português - 2D

21:30

‘Envolver’, de Anitta, recebeu 
mais de 6,3 milhões de reprodu-
ções no Spotify nas últimas 24 ho-
ras e trouxe um feito inédito para 
o Brasil: pela primeira vez, uma 
artista do país tem a música mais 
reproduzida do mundo. Nas redes 
sociais, artistas celebraram a con-
quista. Confira!

“Envolver”, hit de Anitta, se tor-
nou a música mais reproduzida do 
mundo no Spotify. A faixa, lançada 
em novembro com direito a um 
clipe sensual protagonizado por 
um bailarino marroquino, recebeu 
mais de 6 milhões de reproduções 
mundialmente nas últimas 24 ho-
ras. Com isso, a cantora se torna 
a primeira brasileira a alcançar tal 
feito.

A música ganhou projeção de-
pois que a coreografia do refrão, 
que consiste em se jogar no chão 
de bruços e apoiado pelas mãos, 
rebolando o bumbum para o alto, 
ganhou o título de “El Paso de Anit-
ta” e viralizou no TikTok. A dança 
ganhou adesão de muitos famosos, 
como Ana Maria Braga, que repro-
duziu o passo ao vivo no “Mais 
Você”.

ESTRELAS DA MÚSICA PARABE-
NIZAM ANITTA PELO PRIMEIRO 
LuGAR

Luana Piovani voltou a ser citada 
no ‘BBB 22’ pelo ex-marido na Pro-
va do Líder de resistência desta sexta 
(25), na qual Pedro Scooby segue 
como um dos mais empenhados após 
mais de 13h

Pedro Scooby é um dos mais em-
penhados em continuar na Prova do 
Líder de resistência do “BBB 22” que 
já dura mais de 12h.

O surfista revelou que quer ver seu 
filho neste sábado (26), já que é ani-
versário do primogênito com Luana 
Piovani, Dom.

No entanto, em seguida Scooby 
lembrou de sua decepção anterior ao 
vencer provas do “BBB 22” e não con-
seguir ver os filhos.

O famoso também é pai dos gême-
os Liz e Bem, de 6 anos. Luana Piovani 
já explicou mais de uma vez o motivo 
de não ter autorizado o uso da ima-
gem dos seus filhos para a TV Globo.

A atriz não concorda com os ter-
mos da emissora, que prescrevem 
acesso total à imagem das crianças, 
por vários anos.

PEDRO SCOOBY REVELA POR 
QuE ESTá PERSISTINDO NA PROVA 
DO LíDER DO ‘BBB 22’

Enquanto os outros estão visivel-
mente cansados, o surfista mantém 
sua postura brincalhona. Muito empe-
nhado, ele explicou.

“Eu vou ficar aqui mais 24 horas se 
precisar. Tô ‘psico’!”, disse. Em várias 
ocasiões, o brother citou as 24h de 
prova, em referência à última disputa 
de resistência, que acabou decidida 
por sorteio após atingir o limite de 
duração.

Pedro Scooby explicou que quer 
ver a foto dos três filhos e citou o ani-
versário do primogênito, atualmente 
com 9 anos: “Quero ver aquela foto 
do Dom, que é aniversário dele!”

“Ah, não vai ter. A mãe não liberou”, 
lamentou em seguida, lembrando das 
últimas vezes em que se animou para 
o momento à toa.

A conquista de Anitta gerou 
muita comoção entre os cantores 
brasileiros, afinal, é a primeira vez 
que uma representante do país 
atinge tal feito. Pelas redes sociais, 
artistas de destaque da nossa mú-
sica celebraram a vitória da pode-
rosa.

“Brasil é #1 mundial! Anitta, 
você conseguiu! Parabéns, mara-
vilhosa”, escreveu Iza.”é do Brasil, 
c*ralho!”, resumiu Luisa Sonza. “Eu 
tô tão feliz! Você merece e merece 
muito! Você já escreveu seu nome 
na história! é Anitta, é Brasil!”, co-
memorou Lexa. “Anitta pegou top 1 
no mundo!”, reforçou Pedro Sam-

paio. “Anitta está abrindo uma tri-
lha nessa selva da música mundial 
que ao longo da história se mos-
trou tão fechada para nós brasilei-
ros”, pontuou Vitão.

“Você é gigante e segue fazen-
do história”, disse Juliette. Que 
orgulho ver uma artista brasileira 
ocupando o 1º lugar no mundo. 
Parabéns, Anitta, você merece!”, 
celebrou Wesley Safadão. “Somos 
número 1. Anitta, parabéns por 
toda sua luta! Estamos muito orgu-
lhosos”, bradou Gabi Martins. “Que 
notícia boa pra começar o dia! Pa-
rabéns, Anitta! Você chegou lá!”, 
disse Carlinhos Brown.
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Encontro capacita líderes 
adventistas em Montes Claros

Atlético tem dia de treino e festa na 
Cidade do Galo

Na Libertadores, América tentará 
quebrar longo jejum contra o Atlético 

Cruzeiro encerra preparação para 
semi contra Athletic 

Líderes da Igreja Adventista do 
Sétimo Dia para as regiões norte e 
noroeste de Minas Gerais, partici-
pam neste final de semana, de um 
treinamento que tem como obje-
tivo, capacitar a liderança Jovem, 
Desbravadores e Aventureiros 
desta denominação religiosa. O 
encontro tem como tema: Prepa-

rados para servir. 
Pastor Sérgio Siqueira, líder 

dos jovens para o norte e noro-
este de MG, ressalta a importân-
cia do tema que será trabalho 
no encontro, ao afirmar que os 
Jovens, Desbravadores e Aventu-
reiros cumprem com o seu papel 
social, que é servir a comunidade 

nas suas mais diferentes necessi-
dades.

Explica que o evento é a opor-
tunidade para troca de ideias e 
o espaço reservado para que a 
liderança receba o calendário do 
Ministério Jovem para o ano de 
2022.

“Os líderes recebem ainda ma-

O dia foi de festa na Cidade do 
Galo. Antes do treino, funcionários, 
comissão técnica, jogadores e diri-
gentes cantaram “parabéns” para 
o Atlético, que completa 114 anos 
nesta sexta-feira. A comemoração 
teve direito a bolo no CT em Vespa-
siano - veja as fotos abaixo.

Depois da festa, os jogadores fo-
ram campo para cumprir a prepara-
ção para o jogo de volta da semifinal 
do Campeonato Mineiro, domingo, 
às 18h30, contra a Caldense, no Mi-
neirão. No primeiro jogo, vitória do 
Galo por 2 a 0. O Alvinegro pode 

perder por até três gols de diferen-
ça que chegará à decisão.

O Atlético terá nove desfalques 
na partida contra a Caldense: o 
goleiro Everson, os zagueiros Ju-
nior Alonso e Diego Godín, os la-
terais-esquerdos Guilherme Arana 
e Dodô e os atacantes Hulk, Vargas, 
Savarino e Luis Otávio Echaporã.

O técnico Turco Mohamed deve 
escalar o Atlético com a seguinte 
formação: Rafael; Guga, Nathan 
Silva, Réver e Rubens; Allan, Jair, 
Nacho e Zaracho; Ademir e Keno. 
(Superesportes)

Rivais na Copa Libertadores, 
América e Atlético vão se enfrentar 
pela primeira vez em um torneio 
continental. Além do fator históri-
co, outra marca ronda o confronto: 
o jejum de seis anos e 19 partidas 
do Coelho sem vencer o Galo. Fo-
ram 13 triunfos alvinegros e cinco 
empates nesse período. 

A última vitória do América so-
bre o Atlético marcou a conquista 
do clube alviverde no Campeonato 
Mineiro. Na partida de ida da final 
de 2016, Danilo Barcelos marcou 
os gols que deram a vitória por 2 a 
1 ao Coelho no Independência, em 
Belo Horizonte.

Na volta, no Mineirão, o lateral

Com treino na manhã desta 
sexta-feira, na Toca da Raposa II, 
o Cruzeiro encerrou a preparação 
para o jogo de volta da semifinal 
do Campeonato Mineiro contra o 
Athletic, marcada para este sábado, 
às 16h30, no Mineirão. Na ativida-
de comandada pelo técnico Paulo 
Pezzolano, os meias Marco Antônio 
e Giovanni foram ausências, assim 
como o zagueiro Sidnei, que ne-
gocia a rescisão de contrato com 
o clube.

De acordo com o departamen-
to médico do Cruzeiro, os dois 
meio-campistas estão em acompa-
nhamento de problemas na coxa 
direita. No caso de Giovanni, foi 
detectada uma lesão na parte pos-
terior. Já Marco Antônio se quei-
xou somente de dores na região 
anterior.

Lesionados, Marco Antônio e 

Giovanni já haviam ficado fora da 
primeira semifinal contra o Athle-
tic, vencida pelo Cruzeiro por 2 
a 0, na terça-feira passada, no Mi-
neirão. Eles estiveram em campo 
pela última vez na derrota para o 
Patrocinense, em Patrocínio, pela 
11ª rodada do Mineiro. No depar-
tamento médico celeste também 
está o goleiro Gabriel Brazão, que 
se recupera de cirurgia no menisco 
do joelho esquerdo. 

Além disso, o zagueiro Oliveira 
e o atacante Edu estão pendurados 
com dois cartões amarelos. Apesar 
do risco de perder os jogadores em 
uma eventual decisão, o técnico 
Paulo Pezzolano descartou poupá
-los. “Não vamos guardar jogador 
para a final. Podemos perder esses 
jogadores, importantes para nós, 
mas temos que jogar 100% no pró-
ximo jogo para irmos à final”.

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO 
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Enfrentamento á 

violência contra a mulher 
A Câmara de Vereadores 

de Jaíba inaugurou dia 21 
(vinte e um) de março de 
2022, uma sala específica 
da Procuradoria Especial 
da Mulher, criada através 
do Projeto de Resolução 
04/2021 de autoria da ve-
readora Leiliane Pereira 
dos Santos Soares apro-
vado no dia 20/10/2021, 
que atenderá denúncias 
de violações dos direitos 
das mulheres voltados para 
debater políticas públicas 
femininas.

A Procuradoria acolherá 
mulheres vítimas de violên-
cia doméstica, oferecendo 
um suporte de orientação 

jurídica e encaminhando aos órgãos públicos competentes as de-
mandas para que recebam atendimento adequado. “Esse atendi-
mento representa mais um importante instrumento institucional 
na luta contra a violência contra as mulheres. Esperamos ampliar 
e fortalecer a rede de proteção e atendimento às mulheres que 
já existe no Estado”, afirmaram as vereadoras Leiliane Pereira 
Dos Santos Soares e Elza Lopes Pereira Dos Santos, procuradoras 
especiais que compõem a Procuradoria Especial da Mulher na 
Câmara Municipal de Jaíba. 

A Procuradoria dará suporte aos casos que já estiverem em 
andamento mas ainda não foram solucionados, bem como ob-
jetivando a busca de resoluções adequadas, afirmaram as pro-
curadoras nomeadas, destacando a necessidade de denunciar a 
violência junto à Delegacia Especializada da Mulher. 

Complementaram ainda que o espaço também será utilizado 
como ponto de apoio para discussão das políticas públicas fe-
mininas que deverão ser implantadas em nosso município bem 
como projetos de leis voltados à defesa dos interesses das mu-
lheres. 

A procuradoria tem o total apoio da assistência social em par-
ceria com o município com a disponibilização de um carro para 
encaminhar a psicólogos e assistentes sociais.   

Além disto, estaremos em parceria com associações da cida-
de apoiando os trabalhos e incentivando a inclusão social des-
sas mulheres. Incentivando o empreendedorismo como forma 
de evolução pessoal e financeira, tendo em vista a importância 
de programas que possibilitem a geração de renda própria para 
mulheres em situação de violência como estratégia para que seja 
quebrado o ciclo de agressões pois, a dependência financeira é 
umas das principais razões  das vitimas não procurarem a polícia.

Denúncia - A Procuradoria da Mulher da Câmara também es-
tará aberta ao acompanhamento de denúncias dos casos de vio-
lência que já tenham sido registrados nos órgãos competentes 
(Delegacia da Mulher, disque 180) e/ou processos que estejam 
em andamento, mas que por algum motivo não tenham atingido 
o objetivo de proteção/reparação em tempo razoável. Além disto, 
no site da Câmara é possível acessar formulário para as denún-
cias. A Procuradoria atende no telefone (38) 3833-1492 ou pelo 
e-mail: camaramunicipal@hotmail.com

DiCAS 

•Saúde: Tenha metas realistas. Se desafie a evoluir  sem 
objetivos inalcançáveis. Seja na vida pessoal ou profissional,  
mantenha a calma, pense no tempo que precisa para cada 
atividade e estabeleça metas realistas sempre que puder.

• Motivacional: “ O sucesso não vem do que você faz 
ocasionalmente, mas do que você faz de forma consistente.” 
Marie Forleo

• Livro: Gatilhos Mentais: O Guia Completo com Es-
tratégias de Negócios e Comunicações Provadas Para Você 
Aplicar de Gustavo Ferreira

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Edite Andrade Monteiro
Assessora jurídica da Câmara 

municipal de Jaíba

Pastor Sérgio Siqueira: É a oportunidade que temos de alinhar todas as atividades neste ano

Encontro salto da Liberdade que foi realizada em Montes 
Claros dia 11/03. o qual contou com as preletoras: 

Gessiane Cangussu - Delegada em Janaúba, Fernanda 
Altoé - vereadora em Belo Horizonte, Natalie Oliffson - 

Diretora de Articulação e Integração Cultural também de 
Belo Horizonte, esta colunista Vera Lôpo e Doutora Priscila 

Miranda de Montes Claros.

teriais com conteúdo para apri-
moramento das atividades com os 
seus liderados. é a oportunidade 
que temos de alinhar todas as ati-
vidades neste ano”, frisa o pastor. 

Desbravadores x Aventureiros

Pastor Sérgio ressalta que os 
jovens, mais os ministérios de 
Desbravadores e Aventureiros, 
realizam um trabalho dos mais 
importantes no desenvolvimento 
das pessoas.

“Os Desbravadores são meni-
nos e meninas com idades entre 
10 e 15 anos, de diferentes classes 
sociais, cor, religião. Reúnem-se, 
em geral, uma vez por semana 
para aprender a desenvolver ta-
lentos, habilidades, percepções e 
o gosto pela natureza. Já o Clube 
de Aventureiros é também um 
projeto da Igreja Adventista para 
a proteção e desenvolvimento hu-
mano e espiritual de crianças na 
faixa etária de 6 a 9 anos de di-
versas religiões, raça e condição 
social”, explica pastor Sérgio.

O evento é direcionado para os 
líderes adventistas, e se estende 
até domingo 12h.

-esquerdo marcou o gol do empa-
te em 1 a 1 aos 39 minutos do se-
gundo tempo e confirmou o título 
americano.

Nesses 19 jogos sem vencer o 
Atlético, o Coelho sofreu 34 gols 
e marcou apenas oito. A maior 
goleada do período aconteceu na 
primeira fase do Estadual de 2017, 
quando o time alviverde foi supe-
rado por 4 a 1 pelo Galo.

No último confronto entre as 
equipes, no dia 12 de fevereiro 
deste ano, o Atlético venceu por 2 
a 0, com gols de Guilherme Arana 
e Savarino. O jogo, disputado no 
Independência, foi válido pela sé-
tima rodada do Mineiro.

 
RIVAIS NA LIBERTADORES

 
Em sorteio realizado nesta sex-

ta-feira (25), ficou definido que 

América e Atlético irão se encon-
trar em partidas válidas pelo grupo 
D da Libertadores. Essa será a pri-
meira vez em que as equipes mi-
neiras se enfrentam em um torneio 
continental.

Os jogos acontecerão nos dias 
12, 13 ou 14 de abril e 3, 4 ou 5 
de maio. Os outros rivais de Galo 
e Coelho são o Independente del 
Valle, do Equador, e o Tolima, da 
Colômbia.

Estreante na competição, o 
América chegou à fase de grupos 
da Libertadores após eliminar o 
Guaraní, do Paraguai, e o Barce-
lona, do Equador. O Coelho foi o 
oitavo colocado do Campeonato 
Brasileiro e iniciou a trajetória na 
competição na segunda fase. Já o 
Atlético foi campeão do torneio 
nacional e se classificou à fase de 
grupos. (Superesportes)

A tendência é que Paulo Pezzo-
lano repita a escalação do Cruzeiro 
que iniciou a primeira partida con-
tra o Athletic.  A equipe entrou em 
campo com Rafael Cabral; Rômulo, 
Oliveira, Eduardo Brock e Rafael 
Santos; Willian Oliveira, Fernando 
Canesin e João Paulo; Vitor Roque, 
Waguininho e Edu.

Neste sábado, o Cruzeiro pode 
até perder por um gol de diferença 
para o Athletic que mesmo assim 
garante classificação à final do Mi-
neiro. Se perder por dois gols de di-
ferença, o time celeste será elimina-
do, já que o Athletic tem vantagem 
por ter feito melhor campanha na 
primeira fase. (Superesportes)



Montes Claros,  sábado e domingo 26 e 27.3.2022
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BAiANEiRA 2022

Já SE TORNOu TRADIÇÃO, os GêMEOS PRODuÇÕES, leia-se, Sérgio 
e Rogério Athayde, agitarem Moc e todo Norte de Minas com a famosa 
promoção BAIANEIRA que depois de dois anos volta com força total no 
PARQuE DE EXPOSIÇÕES, no próximo dia 9. Teremos ali TRIO ELETRI-
CO comandado pela maravilhosa, CLáuDIA LEITE e também no show 
Harmonia do Samba e Parangole. Destaque para o espaço FAVORITTO 
AL INCLuSE com boas bebidas e mesas de frios, tudo na base do OPEN 
FOOD. Vamos lá...

EFEiTO REBOT 

Nesta semana, após revelada a existência de um balcão de negócios 
no Ministério da Educação operado por dois pastores evangélicos, o tiro 
saiu pela culatra. Ligados à Assembleia de Deus, eles intermediariam a 
liberação de recursos da pasta em favor de políticos próximos a eles 
e aliados do governo. E o que ocorreu? um surpreendente salto nas 
intenções de voto em Bolsonaro entre evangélicos. 

CASAMENTO NA ARgENTiNA 

MuITOS MONTES-CLARENSES estão na Argentina para prestigiar 
logo mais o casamento de CYRO, filho do querido casal Dário – Cecília 
Drumond Colares Moreira. A cerimônia será numa Vinícola em cenário 
deslumbrante que reunirá todo o clã dos Colares Moreira e da linda 
noiva, EMANuLLA, filha de Eustáquio Xavier Silveira – Martha Maria Go-
mes. Estão ali, Léo – Maithê Colares que vão aproveitar e dar um giro 
pela bela Buenos Aires. Aliás, quem também está em Buenos Aires são, 
Sérgio e Carla Sampaio Athayde, visitando a filha, Elisa o genro, Ander-
son e corujando a netinha, Choe.

CRESCE O CERCO 

Pré-candidato do PSDB a presidente da República, o governador de 
São Paulo, João Doria, convidou o presidente nacional do MDB, Baleia 
Rossi, e a pré-candidata do partido ao Planalto, Simone Tebet, para um 
jantar em São Paulo. O governador está assustado com as articulações 
dentro de seu próprio partido para derrubar sua candidatura. O grupo 
contra Doria é integrado por caciques do partido, como os ex-gover-
nadores de Minas Gerais e do Ceará, Aécio Neves e Tasso Jereissati e o 
senador, por São Paulo, José Aníbal.

gUERRA CRUEL

Jamais imaginamos que em pleno século XXI teríamos uma guerra 
tão sangrenta, vamos todos rezar para que o terrível Presidente da Rús-
sia, Putin, tenha piedade dos inocentes que estão sendo vítimas. Esta 
Guerra completou um mês e líderes ( Joe Biden inclusive) da aliança 
militar Otan se reuniram na Bélgica e anunciaram mais apoio aos ucra-
nianos. A guerra já afeta 18 milhões de pessoas e provoca o maior êxodo 
desde a Segunda Guerra Mundial. Na estimativa da Otan, morreram 15 

12 SOcial

QUEM estará aniversariando hoje e ganha recepção preparada pelo 
esposo Jackson Pereira Antunes é, ANA PAuLA DIAS, que receberá os 
cumprimentos em sua bela casa no condomínio Royalle Pirâmide. 

O BRASiL votou a favor de uma resolução da ONu que pede à Rússia 
‘o cessar imediato das hostilidades’ contra a ucrânia. O texto foi aprova-
do por 140 votos a 5 e 38 abstenções.

VEJAM AS DECLARAçÕES do ex-presidente, FERNANDO HEN-
RIQuE CARDOSO, em 2014, quando o povo saiu as ruas protestando 
contra o Governo do PT ‘As vozes das ruas, cansaram de impunidade, de 
enganação, de mentira, de distanciamento do governo com o povo. O 
governo atual ficou distante, acusando quem não devia. Não dá mais’. 
E finalizando disse:  “ Que o Brasil precisa de um líder jovem”. Veio um 
jovem capitão que é o presidente Bolsonaro e Fernando Henrique estão 
agora pelo visto apoiando também o PT. Eta política suja neste nosso 
Brasil.

BiDEN anunciou mais sanções, agora contra 400 integrantes da elite 
russa, incluindo congressistas e empresas do setor de defesa. Entre os 
países da união Europeia não houve acordo sobre o veto à compra de 
petróleo e gás da Rússia. Há uma certeza em relação à invasão da ucrâ-
nia pela Rússia: há muito mais em jogo.

ESTOU SABENDO que está crescendo cada vez mais o número de 
lojas no Montes Claros Shopping Center que estão fechando devido as 
altas taxas e exigências. Mas também estamos vivendo uma terrível crise 
que tem abalado todos os setores.

O PT está quebrando a cabeça para resolver como, onde e quando 
anunciar a candidatura de Lula. Espaço aberto ou local fechado? No Dia 
do Trabalho ou em 13 de maio? A preocupação é evitar crime eleitoral 
e clima inamistoso por parte da população que o rejeita. Nunca se viu 
um candidato a Presidência não poder aparecer em público com receio 
de ser vaiado.  

COMO HOJE é sábado, pretendo dar um giro no MERCADO MuNI-
CIPAL, inclusive para visitar o gostosíssimo KARANCAS do muito queri-
do, Guilherme Jansen. é claro, comprar carne de Sol, doces de buriti e 
Mocotó. Brevemente, a prefeitura deverá iniciar a reforma deste local 
que é preferido de todos que chegam a Moc.

NiNgUÉM está acreditando mais nas pesquisas da Data Folha, que 
errou nas últimas eleições presidenciais. Aliás, existem muitas manipula-
ções como sempre. Mas somente as urnas dará o resultado em outubro.

ESTAMOS VENDO a desvalorização do Dólar cada vez mais. Para 
aqueles que pretendem viajarem para os States é uma boa oportunidade 
de comprar a moeda Norte Americana.

VAP & VIP

DESTAQUE para a bela MARCELA MACHADO FONSECA, 
que foi GLAMOROSA em 2007 no famoso BAILE DA GLA-
MOUR-GIRL e hoje é conceituada médica e continua lin-
díssima. No próximo dia 16, numa tarde, no Lilia Buffet ela 
estará causando frison quando surgir com seu vestido de 
noiva, para dizer ‘sim’ para Anderson de Almeida Amaral. 
Ali eles serão abençoados pelos papais, Hernane Salvador e 
Maria Darlene Machado Fonseca, Carlos Alberto e Luciene 
de Almeida Amaral. Merci pelo convite e estarei presente.

CÉSAR URCINE, leia-se, colégio BIOMÁXIMO, todo feliz ao 
lado das suas alunas que saíram vitoriosas no vestibular de 
UNIMONTES. Aplausos...

O GRANDE ESCRITOR, Wanderlino Arruda também fez 
uma saudação maravilhosa sobre a trajetória de Paulo Ja-
cinto e está aí com Gilson Oliveira. O ANFITRIÃO, Paulo César Santiago também exaltou as 

qualidades do homenageado, inclusive mostrando e agra-
decendo pelo Caderno Especial da GAZETA NORTE MINEI-
RA, por ocasião que ele recebeu a grande homenagem na 
Câmara Municipal de Montes Claros.

ENQUANTO continuamos nos preparativos da famosa e 
tradicional FEIJOADA DO THEO, estamos continuando 
relembrando algumas presenças que sempre me pres-
tigiaram neste evento por mais de várias décadas. Veja aí 
um grupo formado por: Maurício Sérgio, Waldeir Barreto, 
Eduardo Robson e Hugo Soares.

SEMPRE PRESENTES na Feijoada, Wagner Batista,  Leni 
Tolentino Rose Ane, Charles Caldeira e Nilda Ruas.

O ARTISTA PLÁSTICO, Sérgio Ferreira, cujas telas fazem 
sucesso em todo país, é o aniversariante da próxima segun-
da-feira. Sinta-se abraçado e cumprimentado antecipada-
mente. 

HOMENAGEM MERECIDA – Paulo César Santiago, abriu 
sua bela casa no condomínio Royalle Pirâmide, para home-
nagear o grande amigo, PAULO JACINTO, um empresário 
de uma trajetória brilhante e um homem fiel aos amigos. 
Paulo César reuniu amigos mais íntimos do homenageado 
e algumas autoridades. Paulo Jacinto com sua esposa Ana 
Paula ficaram encantados com o carinho de Paulo César 
e Nidia que são excelentes anfitriões. PAULO JACINTO foi 
saudado foi bastante saudado com belas palavras, princi-
palmente por Paulo César, o senador Carlos Viana, o escri-
tor, Wanderlino Arruda, o deputado, Arlen Santiago e ou-
tros que exaltaram o brilhante trabalho que Paulo Jacinto 
tem feito em prol de Montes Claros. Veja nesta foto, ele e 
o anfitrião cercado por inúmeros amigos como: Paulinho 
Santiago, o senador Carlos Viana, o deputado Arlen Santia-
go, o vice-prefeito, Guilherme Guimaraes, entre outros. PAULO JACINTO emoldurado por Cássio Xavier, Paulo Cé-

sar Santiago e Hamilton Maciel.


